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DM Anápolis
O Diário do Município

Anápolis recebe mais de R$ 7 milhões 
em emendas de deputados estaduais

Deputados estaduais destinaram 
quase R$ 7,4 milhões em emen-
das para Anápolis neste ano, com 
a maior parte dos recursos voltada 
para saúde, educação e assistência 
social. As verbas contemplam uni-
dades de ensino, hospitais e insti-
tuições beneficentes do município. 

Entre os principais beneficiados 
estão a Santa Casa de Misericórdia, 
a Fundação de Assistência Social de 
Anápolis (Fasa), a Universidade Es-
tadual de Goiás (UEG) e unidades 
da rede pública de ensino. Como de 
costume, os parlamentares com base 
eleitoral no município concentraram 
a maior parte das destinações. 

ALEGO
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A vereadora Thais Souza (Republicanos) cri-
ticou a paralisação do serviço oferecido pelo 
Castramóvel e o fechamento do Centro de Con-
trole de Zoonoses (CCZ). De acordo com ela, a 
falta de assistência à causa animal vem num mo-
mento de agravamento do abandono. “O Cas-
tramóvel está parado. Não temos atendimento. 
O Centro de Zoonoses está fechado. Os animais 
estão perecendo.” Página 3

Thais pede retomada 
imediata de serviços 
do Castramóvel

Na Câmara, 
Gomide diz 
que eleição 

ficou para trás

Cidade é 
referência em 
captação de 

órgão de Goiás

Em discurso na tribuna 
da Câmara de Anápolis, na 
sessão ordinária desta quar-
ta-feira (5), o deputado esta-
dual Antônio Gomide (PT) 
disse que está de mãos da-
das com os vereadores para 
que, juntos, possam pensar 
a cidade. “A eleição acabou 
e queremos pensar em ações 
concretas daqui para frente”, 
reforçou. 

De acordo com a Secretaria 
de Estado da Saúde de Goiás 
(SES-GO), em 2024, Anápolis 
registrou 11 doadores de órgãos 
no município, o que representa 
9,6% das doações realizadas em 
todo o estado. A cidade abriga 
uma das três Organizações de 
Procura de Órgãos (OPOs) de 
Goiás, localizada no Hospital Es-
tadual de Anápolis Dr. Henrique 
Santillo (Heana).
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A Diocese de Anápolis terá 
um bispo coadjutor pela pri-
meira vez. O Papa Francisco 
nomeou nesta quarta-feira (5) 
Dom Waldemar Passini Dal-
bello para a função após trans-
ferência da Diocese de Luziânia. 

A designação prevê que Dom 
Waldemar atue ao lado do atu-
al bispo diocesano, Dom João 

Wilk, em um processo de tran-
sição para a futura sucessão 
episcopal. Segundo o Código 
de Direito Canônico, os bispos 
devem apresentar um pedido 
de renúncia ao completarem 
75 anos. À frente da Diocese 
do município desde 2004, Dom 
João Wilk alcançará a idade em 
2026.

Papa nomeia novo 
bispo coadjutor para 

a Diocese de Anápolis
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l Moda sustentável ganha 
força e promete ser tendência 

no carnaval deste ano
Pg. 14 

l Pais devem ficar atentos 
para preparar lancheira 
balanceada para alunos

Pg. 15 
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O vereador Jakson Char-
les recebeu um convite da 
executiva nacional do Par-
tido da Mulher Brasileira 
(PMB) para se filiar à legen-
da. O parlamentar está hoje 
no PSB, de centro-esquer-
da. O PMB adotou, inclusive 
estatutariamente, bandei-
ras ligadas à direita, como 
conservadorismo social e 
antifeminismo.

Embora sem acesso ao 
fundo partidário e tempo 
de TV, uma vez que não tem 
deputados federais, o parti-
do tenta se estruturar para 
as eleições gerais do ano 
que vem.

Para Jakson, o convite 

seria uma oportunidade de 
desvincular-se de um par-
tido de centro-esquerda 
numa cidade conservadora 
e onde, hoje, o vento sopra 
mais forte para a direita, 
uma vez que o prefeito Már-
cio Corrêa é do PL, partido 

do ex-presidente Jair Bolso-
naro. O parlamentar pesse-
bista, ideologias partidárias 
à parte, é um dos maiores 
aliados do chefe do execu-
tivo e atua como líder não 
oficial na Câmara Munici-
pal. 

painelpainelDMDM
Jakson Charles tem convite para 
deixar PSB e se filiar a partido de 

centro-direita

CASA NOVA?

Em tempo

Estendeu a mão

Curioso

Briga quente

É importante ressaltar que o vereador não 
poderá trocar de partido – a não ser que seja 
liberado pelo PSB – sob pena de responder 
por infidelidade partidária e perder o man-
dato. Apenas na janela é que parlamentares 
podem efetuar mudanças de legenda sem 

risco de cassação. Ou seja, conforme enten-
dimento do TSE, uma eventual mudança só 
poderia acontecer a partir de março de 2028.

Apesar das veementes cobranças do 
prefeito, a Saneago emprestou maquinário 
para a prefeitura de Anápolis executar ser-
viços nas avenidas São Francisco e Radial 

Sul, com problemas de buracos, e para 
limpeza da ponte José Sarney. A lembrar: a 
administração suspendeu os contratos de 
aluguel de máquinas, e os equipamentos 

próprios apresentam problemas mecânicos.

Qualquer projeto que for apresentado 
por Thaís Souza até 2026 passará, necessa-
riamente, pelas mãos da emedebista, uma 

vez que ela preside a Comissão de Constitui-
ção, Justiça e Redação, responsável por dar 
admissibilidade constitucional às matérias 

apresentadas pelos vereadores. A parlamen-
tar do Republicanos, inclusive, já tem texto à 

espera de aval da CCJR.

Seliane Santos (MDB) e Thaís Souza 
(Republicanos) protagonizam uma das mais 
quentes disputas na Câmara. A primeira, que 

foi oposição na legislatura anterior, agora é 
prestigiada pela administração. A segunda 

vive o inverso e agora acabou relegada. Prova 
disso foi o fato de ter sido relegada na discus-
são para a composição das comissões. Ambas 

disputam protagonismo da causa animal.

A proximidade do pre-
feito Márcio Corrêa com 
Alaine Alves Valim, que foi 
controladora-geral do Mu-
nicípio da gestão do ex-pre-
feito Roberto Naves (Repu-
blicanos), coloca em xeque 
a promessa do chefe do exe-
cutivo de ‘abrir a caixa preta’ 
da administração anterior.

Como chefe da CGM, 
Valim era responsável por 
averiguar todos os contratos 
firmados pela administra-
ção, além de pagamentos. 
Todas as execuções preci-
savam, invariavelmente, da 
assinatura dela. Qualquer 
ato neste sentido, portanto, 

respingaria também na ser-
vidora, que atestou os pro-
cedimentos. Ela atua como 
conselheira administrativo 

do prefeito, recebeu uma 
gratificação de R$ 8 mil e 
nomeou vários colegas car-
gos de diretoria.

Proximidade com ex-CGM coloca em xeque 
promessa de ‘abrir caixa-preta’

REDAÇÃO

O edital do Concurso de 
Revitalização do Centro será 
lançado no dia 11 de março. 
Arquitetos e urbanistas po-
derão apresentar projetos de 
propostas de mudanças para a 
região com soluções de rápida 
implementação e que possuam 
viabilidade técnica e econômi-
ca, possibilitando a execução. 

O anúncio da data de lan-
çamento do edital foi feito pelo 
Secretário de Habitação e Pla-
nejamento, Thiago de Sá, que 
comentou sobre as previsões 
de mudanças esperadas nos 
projetos apresentados pelos 
participantes do concurso.

“Será uma modalidade de 
concurso de melhor projeto, 
vai dar a possibilidade que a 
gente traga a premissa de um 
processo transparente. As dis-
cussões têm sido feitas de for-
ma técnica e de muito bom 
senso entre os interessados”, 
afirmou.

Segundo o secretário, após a 
apresentação do projeto, serão 
verificadas questões técnicas e 
orçamentárias para a contrata-
ção das empresas que vão exe-
cutar a obra, em seguida será 
possível iniciar a implementa-
ção na cidade.

“Acreditamos que até o final 
do ano tenhamos tudo forma-
tado, a viabilidade técnica de-

finida, para a contratação de 
uma empresa e o início da obra 
no início do ano que vem”, afir-
mou. 

No início desta semana, 
profissionais da Secretaria de 
Habitação e Planejamento se 
reuniram com o prefeito Már-
cio Corrêa (PL) e representan-
tes de diversas áreas para dis-
cutirem as possíveis mudanças 
na região.

Um dos temas foi discutido 
principalmente com os repre-
sentantes da Urban: a descen-
tralização do terminal. 

“Temos um fluxo muito 
grande, principalmente no 
terminal urbano. A Urban tem 
projetos relacionados a melho-
ria daquela região e eles estão 
abertos para discutir”, explicou 
Thiago.

PARTICIPAÇÃO POPULAR
A primeira etapa do projeto 

que busca revitalizar o Centro 
de Anápolis começou no dia 29 
de janeiro, quando a Prefeitura 
passou a aplicar questionários 
para entender as necessidades 
da população.

O documento físico está 
sendo aplicado para públicos 
específicos como lojistas e co-
laboradores, ambulantes, ca-
melôs, moradores, pedestres e 
instituições. As perguntas po-
derão ser respondidas até o dia 
15 de fevereiro.

DATA DEFINIDA
Prefeitura marca para 

o dia 11 de março 
lançamento de edital para 

revitalização do Centro
Arquitetos e urbanistas poderão apresentar 
projetos de propostas para renovar região. 

Moradores e lojistas são consultados

Projeto para revitalização do Centro de Anápolis está em andamento e 
edital já tem data 

PAULO DE TARSO

ALLYNE LAÍS
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ALLYNE LAÍS

RAFAEL TOMAZETI E LU-
CIVAN MACHADO

A vereadora Thais Souza 
(Republicanos) criticou a pa-
ralisação do serviço oferecido 
pelo Castramóvel e o fecha-
mento do Centro de Controle 
de Zoonoses (CCZ). De acordo 
com ela, a falta de assistên-
cia à causa animal vem num 
momento de agravamento do 
abandono.

“O Castramóvel está para-
do. Não temos atendimento. 
O Centro de Zoonoses está fe-
chado. Os animais estão pere-
cendo. Estamos com epidemia 
de cadelas na rua, no cio, sem 
castração”, disse a parlamentar.

De acordo com Thais, a de-
manda foi levada ao prefeito 
Márcio Corrêa (PL), inclusive 
com modelos para retomar 
com celeridade os serviços e 
atender o momento. “Expli-
camos para o atual prefeito a 
necessidade. Animais nas ruas 
é saúde pública. Não tem outra 
pauta que seja mais importan-
te que saúde pública. A popu-
lação está desassistida e jo-
gando mais animais nas ruas. 
Precisamos que ele coloque o 
Castramóvel para funcionar”, 
disse.

De acordo com ela, é pos-

sível realizar um chamamen-
to para clínicas parceiras com 
expertise em castração, que 
poderiam evitar todo um pro-
cedimento licitatório, que é 
mais demorado. “Já levamos 
projetos que funcionam em 
outros estados para que o pre-
feito coloque para funcionar o 
mais rápido possível”, disse.

A vereadora afirmou ainda 
ter sido procurada por várias 
pessoas que foram ao CCZ e 
ouviram de funcionários no 
local para ir ao gabinete dela. 
“A gente defende uma pau-
ta, luta por políticas públicas. 
Tento trabalhar, resolver, mas 
sozinha não dou conta des-
se fardo nas minhas costas”, 
apontou.

DESABAFO
Thais Souza também fez 

um desabafo pela sua exclu-
são das comissões. Segundo 
ela, que é líder do partido Re-
publicanos na Casa, não hou-
ve consulta aos líderes, o que 
deveria se praxe. A vereadora 
esperava continuar na Comis-
são de Constituição, Justiça e 
Redação (CCJR), que presidiu 
por dois biênios consecutivos.

“Sou líder e não fui chama-
da à mesa de discussão para 
discutir a formação das comis-

sões da Casa. Fiquei fora da 
CCJ, sou advogada. Fiquei fora 
do Meio Ambiente. Matérias 
importantes e pertinentes à 
minha pauta. O modo que foi 
feito acabou desrespeitando 
vereadores, principalmente lí-
deres partidários”, afirmou. 

De acordo com ela, o ato 
partiu da presidente Andreia 
Rezende (Avante), “com ou-
tros colegas”, numa atitude que 
Thais definiu como arbitrária. 
“Não foram consultadas lide-
ranças ou talvez por ser algum 
problema com a vereadora 
Thais”, apontou.

Thais Souza participará 
apenas da Comissão de Fi-
nanças, cuja vaga foi cedida 
pelo vereador Jakson Charles 
(PSB). Ela foi colocada apenas 
na Comissão de Proteção aos 
Direitos do Consumidor, mas 
ela pediu para deixar este co-
legiado.

A parlamentar foi uma das 
mais próximas do ex-prefeito 
Roberto Naves e divide a pauta 
da causa animal com Seliane 
Santos (MDB), que se opôs à 
gestão atual e é hoje uma das 
principais aliadas do prefeito 
Márcio Corrêa. A disputa pelo 
protagonismo entre elas na 
Casa tem sido uma tônica no 
início desta legislatura.

RAFAEL TOMAZETI E LU-
CIVAN MACHADO

O vereador João da Luz 
(Cidadania) propôs nes-
ta quarta-feira (5), durante 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal, a criação de uma 
comissão permanente intitu-
lada de Fiscalização e Trans-
parência. A ideia, segundo 
ele, seria que os parlamenta-
res tenham acesso a contratos 
e acompanhem negociações 
do poder executivo.

“(A ideia é que) Os verea-
dores desta comissão tenham 
acesso a contratos, acompa-
nhem as negociações do exe-
cutivo. Uma coisa é aprovar o 
empréstimo na Câmara e ou-
tra é os contratos serem cria-
dos. É importante dar trans-
parência para a população de 
todos os atos do executivo”, 
afirmou o parlamentar.

João da Luz cita como 
exemplo a construção da sede 
própria da Câmara Munici-
pal, que começou no ano pas-
sado, numa área repassada 
pela prefeitura ao legislativo, 
no Residencial Cerejeiras. Ela 
foi paralisada, assim com as 
demais intervenções, por de-
creto assinado pelo prefeito 
Márcio Corrêa (PL), no dia 1º 
de janeiro. O gestor, inclusive, 
ressaltou que esta obra – junto 
com Politec e Ponte Estaiada 
– não deverão ser retomadas.

“Nós aprovamos emprésti-
mos, orçamento para o chefe 
do executivo. Aqui propomos 
carimbar verbas para que o re-
curso saia. Uma delas é justa-
mente a construção da Câma-

ra, que é um sonho de todos 
os vereadores. A casa do poder 
legislativo é um sonho de toda 
a população. Vimos agora o 
prefeito ser taxativo de que 
não tem recurso para construir 
a Câmara. Sendo essa uma ver-
ba carimbada, destinada para 
a construção”, destacou.

“Quando aprovamos, a 
gente tem esperança de que 
o executivo vai destinar esse 
recurso para aquela finalida-
de. Precisamos manter esse 
sonho ainda ativo”, completou 
o parlamentar, que citou que 
o valor seria de R$ 22 milhões.

PORTAL DA TRANSPA-
RÊNCIA

Ocorre que todos os con-
tratos firmados pela adminis-
tração municipal estão, por 
lei, disponíveis no Portal da 
Transparência. Um deles é 
o contrato de construção da 
Câmara, firmado no ano pas-
sado com a Gonar Engenharia 
Ltda., que venceu a licitação 
para erguer o novo prédio do 
legislativo por R$ 31,4 mi-
lhões, não de R$ 22 milhões, 
como afirmou João da Luz.

Os empréstimos aprova-
dos pelo legislativo também 
não tratam-se de verba carim-
bada, uma vez que a compe-
tência constitucional para o 
manuseio do orçamento é da 
prefeitura. O executivo, quan-
do solicitou a aprovação para 
contrair empréstimos, apenas 
justifica para onde deverão ir 
os investimentos, o que não 
torna carimbado o crédito ob-
tido através de bancos como 
Caixa e do Brasil.

Thais Souza diz que levou ao prefeito modelos que podem ser 
adotados para acelerar retorno e reduzir problemas

João da Luz quer acesso a contratos firmados 
pela prefeitura, que já estão disponíveis no 

Portal da Transparência

Vereadora critica 
paralisação do
Castramóvel e 

fechamento do CCZ

Vereador quer criar 
comissão e pede 

acesso a contratos já 
disponíveis

Castramóvel está paralisado, conforme vereadora, assim como Centro de Zoonoses

Vereador João da Luz na tribuna durante sessão ordinária da 
Câmara Municipal

CAUSA ANIMAL
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EMILLY VIANA E RAFAEL 
TOMAZETI

Deputados estaduais des-
tinaram quase R$ 7,4 milhões 
em emendas para Anápolis 
neste ano, com a maior par-
te dos recursos voltada para 
saúde, educação e assistência 
social. As verbas contemplam 
unidades de ensino, hospitais 
e instituições beneficentes do 
município. 

Entre os principais benefi-
ciados estão a Santa Casa de 
Misericórdia, a Fundação de 
Assistência Social de Anápolis 
(Fasa), a Universidade Esta-
dual de Goiás (UEG) e unida-
des da rede pública de ensino. 
Como de costume, os parla-
mentares com base eleitoral 
no município concentraram a 
maior parte das destinações. 

Candidato derrotado no se-
gundo turno das eleições mu-
nicipais, o ex-prefeito Antônio 
Gomide (PT) foi o que mais 
destinou recursos à cidade, to-
talizando R$ 2,5 milhões, com 
valores direcionados à refor-
ma e ampliação de unidades 
de saúde e escolas, além da 
compra de equipamentos para 
a UEG e o Instituto Federal de 
Goiás (IFG). Entre as obras 
previstas estão melhorias no 
CMEI Casimiro de Abreu e na 
Escola Municipal Cecília Mei-
reles, além de recursos para a 
Associação Pestalozzi de Aná-
polis.  

Já Amilton Filho (MDB) 
indicou R$ 2 milhões, dividi-
dos igualmente entre saúde 
e educação. Metade do valor 
será utilizada para o custeio de 
serviços na rede municipal de 

saúde, enquanto a outra meta-
de será aplicada na infraestru-
tura e programas de ensino na 
cidade.

O deputado Coronel Adail-
ton (Solidariedade) destinou 
R$ 650 mil para entidades da 
cidade, incluindo R$ 300 mil 
para a Santa Casa de Miseri-
córdia e R$ 150 mil para inves-
timentos no Colégio Militar 
Gabriel Issa. Já Vivian Naves 
(PP) indicou R$ 400 mil, di-
vididos entre a Fundação de 
Assistência Social de Anápo-
lis (Fasa) e a Maternidade Dr. 
Adalberto.  

Parlamentares com base 
em outras cidades também 
alocaram verbas para Anápo-
lis. O deputado Major Araújo 
(PL) foi o que mais destinou 
recursos dentro deste grupo, 
com R$ 1,13 milhão, incluin-

do R$ 400 mil para custeio da 
saúde, R$ 150 mil para a Santa 
Casa e R$ 500 mil para a cons-
trução de um espaço esportivo 
na Escola Paroquial São Cris-
tóvão.

Além deles, Mauro Rubem 
(PT), Ricardo Quirino (Re-

publicanos), Henrique César 
(PSC) e Talles Barreto (UB) 
indicaram emendas para a 
cidade. Os recursos contem-
plam investimentos na UEG, 
o custeio de instituições assis-
tenciais e melhorias na infra-
estrutura hospitalar.  

REDAÇÃO
 
Em discurso na tribuna da 

Câmara de Anápolis, na sessão 
ordinária desta quarta-feira (5), 
o deputado estadual Antônio 
Gomide (PT) disse que está de 
mãos dadas com os vereadores 
para que, juntos, possam pensar 
a cidade. 

“A eleição acabou e quere-
mos pensar em ações concretas 
daqui para frente”, reforçou. Go-
mide esteve na Casa a convite 
da presidente Andreia Rezende 

(Avante), que deu início a uma 
agenda que irá trazer ao ple-
nário os representantes parla-
mentares de Anápolis, tanto na 
esfera estadual quanto federal. 
“Queremos estar ao lado de to-
dos, unindo forças e trazendo 
melhorias para a população”, 
afirmou Andreia. 

O deputado lembrou que foi 
vereador por quatro mandatos 
e se orgulha por ter iniciado 
sua trajetória política na Câ-
mara Municipal. “Essa Casa é 
uma escola. Tudo que fizemos, 

colocando o nome, ganhando e 
perdendo eleição, nós sabemos 
lidar porque aprendemos a fazer 
política aqui”, ressaltou. 

“O caminho é dialogar, achar 
pontos comuns e avançar, sem-
pre pensando a cidade e garan-
tindo melhorias para a popula-
ção”, finalizou Antônio Gomide. 
Todos os vereadores presentes 
em plenário usaram a palavra, 
tecendo elogios ao deputado e 
apresentando pedidos da popu-
lação que podem ser atendidos 
a partir de esforços conjuntos.

Amilton Filho, Coronel Adailton, Antônio Gomide e Vivian Naves 
são parlamentares com base na cidade

Deputado estadual Antônio Gomide esteve na Câmara Municipal 
na sessão desta quarta-feira 

ALEGO

Deputados destinam a Anápolis
quase R$ 7,4 milhões em emendas

Antônio Gomide é recebido na Câmara e
discursa por união: “a eleição acabou”

Oito parlamentares da Assembleia enviarão recursos à cidade. Maior parte vai para saúde, educação e assistência social

Parlamentar, que disputou segundo turno contra Márcio Corrêa, defende deixar divergências políticas de lado em prol da cidade
ALLYNE LAÍS

Amilton Filho (MDB) – Total: R$ 2 milhões
- R$ 1 milhão para custeio na área da saúde  
- R$ 1 milhão para custeio na área da educação  
Antônio Gomide (PT) – Total: R$ 2,5 milhões
- R$ 530 mil para reforma de unidade de saúde (Fasa)  
- R$ 270 mil para reforma/ampliação de unidade de saúde (Fasa)  
- R$ 500 mil para custeio da unidade oncológica de Anápolis  
- R$ 50 mil para custeio da Associação Pestalozzi  
- R$ 50 mil para equipamentos e mobiliários do IFG Anápolis  
- R$ 200 mil para equipamentos e mobiliários da UEG Ciências Econômicas e 

Humanas  
- R$ 100 mil para equipamentos e mobiliários da UEG Campus Central  
- R$ 100 mil para reforma do CMEI Casimiro de Abreu  
- R$ 100 mil para reforma e ampliação do CMEI Professora Dina Maria Miotto  
- R$ 50 mil para equipamentos e mobiliários do CMEI Professora Dina Maria 

Miotto  
- R$ 300 mil para construção de espaço esportivo na Escola Municipal Cecília 

Meireles  
- R$ 150 mil para reforma e ampliação do Conselho Escolar Cedro  
- R$ 100 mil para reforma e ampliação do Conselho Escolar Prof. Elias Chadud  
Coronel Adailton (Solidariedade) – Total: R$ 650 mil
- R$ 300 mil para a Santa Casa de Misericórdia de Anápolis  
- R$ 100 mil para custeio do Instituto Nacional de Medicina Cardiovascular e En-

dovascular (INMCED)  
- R$ 150 mil para investimento no CEPMG Gabriel Issa  
- R$ 100 mil para custeio da Diocese de Anápolis  
Vivian Naves (PP) – Total: R$ 400 mil
- R$ 200 mil para a Fundação de Assistência Social de Anápolis (Fasa)  
- R$ 200 mil para a Maternidade Dr. Adalberto  
Henrique César (PSC) – Total: R$ 100 mil
- R$ 100 mil para investimento na Associação Beneficente Irmãs Dorcas (ABID)  
Major Araújo (PL) – Total: R$ 1,13 milhão
- R$ 150 mil para investimento na Santa Casa de Misericórdia  
- R$ 400 mil para custeio da saúde  
- R$ 80 mil para custeio da Associação dos Deficientes de Anápolis  
- R$ 500 mil para construção de espaço esportivo na Escola Paroquial São Cris-

tóvão  
Mauro Rubem (PT) – Total: R$ 100 mil
- R$ 100 mil para investimento na Santa Casa de Misericórdia  
Ricardo Quirino (Republicanos) – Total: R$ 285 mil
- R$ 100 mil para custeio da Fundação de Assistência Social de Anápolis (Fasa)  
- R$ 185 mil para compra de veículo para a Universidade Estadual de Goiás 

(UEG)  
Talles Barreto (UB) – Total: R$ 200 mil
- R$ 200 mil para investimento na Universidade Estadual de Goiás (UEG)  
Total de recursos destinados a Anápolis em 2025: R$ 7,365 milhões

Confira a lista de emendas parlamentares destinadas a Anápolis em 2025:

Total de recursos destinados a Anápolis em 2025: R$ 7,365 milhões
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EUA autorizam testes de transplante 
de rins de porco em humanos

Patrick de Noronha

Em um marco histórico para 
a medicina de transplantes, a 
Food and Drug Administration 
(FDA) dos Estados Unidos au-
torizou duas empresas de bio-
tecnologia a iniciarem ensaios 
clínicos de xenotransplante re-
nal em humanos. Essa decisão 
representa um avanço signifi-
cativo na busca por soluções 
para a escassez crônica de ór-
gãos para transplante.

Nos últimos anos, a medici-
na de transplantes tem avan-

çado significativamente, com 
procedimentos experimentais 
de xenotransplante sendo re-
alizados em pacientes grave-
mente enfermos que não se 
qualificavam para transplantes 
convencionais. Em setembro 
de 2021, um marco importante 
foi alcançado quando médicos 
conectaram um rim suíno aos 
vasos sanguíneos de um pa-
ciente com morte cerebral. 

Desde então, três pacientes 
receberam rins de porco, com 
uma sobrevivente notável após 
dois meses da cirurgia. Além 
disso, dois pacientes foram 
submetidos a transplantes de 
corações de porcos genetica-
mente modificados, embora 
infelizmente tenham falecido 
algumas semanas após o pro-
cedimento.

Agora, duas empresas de 
biotecnologia, United The-
rapeutics e eGenesis, estão 
prestes a iniciar os primeiros 
ensaios clínicos de xenotrans-
plante renal aprovados oficial-
mente. 

A United Therapeutics pla-

neja começar com um grupo 
de seis pacientes, com poten-
cial para expandir para até 50 
participantes. A primeira cirur-
gia está prevista para meados 
de 2025, focando em pacientes 
com doença renal terminal que 
não são elegíveis para trans-
plante convencional ou têm 
baixa probabilidade de receber 
um órgão humano nos próxi-
mos cinco anos.

 Por sua vez, a eGenesis con-
duzirá um estudo inicial com 
três pacientes que necessitam 
de transplante renal e têm pou-
cas chances de encontrar um 
doador compatível. Esses en-
saios clínicos representam um 
passo crucial na busca por so-
luções para a escassez crônica 
de órgãos para transplante.

Impacto na saúde pública
O xenotransplante surge 

como uma possível solução 
para a escassez de órgãos. 
Nos Estados Unidos, mais de 
100.000 pacientes aguardam 
por um transplante, sendo que 
mais de 90.000 necessitam de 
um rim.

 O xenotransplante surge como uma
possível solução para a escassez de órgãos

Nos últimos anos, a 
medicina de transplantes 
tem avançado 
significativamente, 
com procedimentos 
experimentais de 
xenotransplante sendo 
realizados em pacientes 
gravemente enfermos que 
não se qualificavam para 
transplantes convencionais

Guerra no Congo faz quase 3 mil vítimas em ataque

Patrick de Noronha

O grupo rebelde M23 e for-
ças ruandesas lançaram uma 
nova ofensiva no leste da Re-
pública Democrática do Congo 
(RDC) nesta quarta-feira, onde 
já haviam tomado o controle 
da cidade de Goma em com-
bates que deixaram pelo me-
nos 2.900 mortos, segundo um 
novo balanço da ONU.

"Cerca de 2.000 corpos fo-
ram recolhidos nas ruas de 
Goma nos últimos dias e 900 
corpos estão no necrotério", 
afirmou Vivian van de Perre, 
vice-chefe da missão da ONU 
na RDC, ressaltando que esse 

número ainda pode aumentar. 
Um balanço anterior mencio-
nava 900 mortos.

Após capturar a capital da 
província de Kivu do Norte na 
semana passada, o M23 havia 
declarado unilateralmente um 
cessar-fogo humanitário que 
deveria entrar em vigor na ter-
ça-feira. No entanto, na manhã 
de quarta-feira, combatentes 
do grupo armado e soldados 
ruandeses iniciaram intensos 
combates contra as forças ar-
madas congolesas na província 
vizinha de Kivu do Sul.

Violência sexual
Um incidente particular-

mente chocante ocorreu em 
uma prisão de Goma. Segun-
do um funcionário local, pelo 
menos 160 detentas foram es-
tupradas durante uma fuga em 
massa. Muitas vítimas teriam 

morrido posteriormente, quan-
do o prédio foi incendiado. Um 
documento interno da ONU, ao 
qual a BBC teve acesso, mostra 
que cerca de 165 mulheres fo-
ram agredidas durante a fuga 
de prisioneiros do sexo mascu-
lino.

Em mais de três anos de 
conflito, o exército congolês 
(FARDC), conhecido por ser 
mal treinado e minado pela 
corrupção, não parou de recu-
ar. Meia dúzia de cessar-fogos e 
tréguas foram acordados, mas 
nunca respeitados.

Comunidade internacional 
e países mediadores como An-
gola e Quênia estão tentando 
encontrar uma solução diplo-
mática para a crise, temendo 
uma conflagração regional. 
Kinshasa exortou a comunida-
de internacional a sancionar 
Kigali. "Vemos muitas decla-

rações, mas não vemos ações", 
lamentou a ministra das Re-
lações Exteriores do Congo, 
Thérèse Kayikwamba Wagner.

Os presidentes Félix Tshi-
sekedi (RDC) e Paul Kagame 
(Ruanda) devem participar 
de uma cúpula extraordiná-
ria conjunta da Comunidade 
dos Estados da África Oriental 
(EAC) e da Comunidade de De-
senvolvimento da África Aus-
tral (SADC) no sábado, em Dar 
es Salaam.

Países vizinhos 
Paralelamente aos esforços 

diplomáticos, vários países 
vizinhos já indicaram que es-
tão reforçando suas defesas. O 
exército ugandense anunciou 
na semana passada que ado-
taria "uma postura defensiva 
avançada".

Nova ofensiva do M23 e 
tropas ruandesas na RDC, 
com quase 3.000 mortos 
na cidade de  Goma

Pelo menos 160 detentas teriam 
sido estupradas durante uma fuga 

em massa de presídio

Estudo mapeia desconexão entre políticas de clima e saúde

Jornal da Usp

O Ministério  da Saúde ad-
verte: a mudança climática faz 
mal à saúde”. Esse é um aviso 
hipotético que poderia estar 
estampado em qualquer pro-
duto ou atividade que con-
tribui para o aquecimento 

global, como exploração de 
petróleo e desmatamento. Os 
impactos negativos da crise 
climática sobre a saúde já são 
comprovados por diversas 
evidências científicas, mas 
essa conexão ainda é pouco 
percebida pela população e 
está longe de ser incorporada 
às políticas públicas no Bra-
sil — tanto na área de clima 
quanto da saúde —, segundo 
um levantamento realizado 
por pesquisadores do Insti-
tuto de Estudos Avançados 
(IEA) da USP.

O relatório Avanço e inte-
gração das políticas de clima 
e saúde no Brasil: percepções 
de stakeholders brasileiros, 
lançado nesta terça-feira (4/2) 
no IEA, é baseado em entre-
vistas com 33 especialistas 

de diversos setores, incluindo 
poder público, comunidade 
acadêmica e organizações da 
sociedade civil que trabalham 
com esse tema.

“A vasta maioria dos entre-
vistados percebe que as polí-
ticas de clima e saúde estão 
pouco ou nada conectadas 
no Brasil, embora aponte um 
movimento para a maior in-
tegração nos últimos anos”, 
destacam os autores Daniela 
Vianna, Patricia Zimermann 
e Antonio Mauro Saraiva, 
vinculados ao IEA e ao grupo 
de pesquisa Saúde Planetá-
ria Brasil. A publicação pode 
ser baixada gratuitamente no 
Portal de Livros Abertos da 
USP, e o vídeo do evento de 
lançamento está disponível 
no YouTube.

“As mudanças climáticas 
estão causando danos pro-
fundos e crescentes à saúde 
humana. Eventos extremos 
recentes e cada vez mais fre-
quentes, como a seca histó-
rica da Amazônia e a tragédia 
climática do Rio Grande do 
Sul, são exemplos concretos 
do quanto a questão climática 
nos coloca a todos em risco”, 
diz o relatório. “A questão-
-chave é até que ponto, de que 
forma e como as políticas de 
clima e saúde devem ser com-
binadas na elaboração de polí-
ticas nacionais.”

O objetivo do estudo, em 
linhas gerais, é fazer um diag-
nóstico da integração entre 
políticas de clima e saúde no 
Brasil; identificar obstáculos e 
propor estratégias para o for-

talecimento dessa integração. 
Trata-se de uma tarefa urgen-
te, segundo os autores, tendo 
em vista o agravamento da 
crise climática e as consequ-
ências dela para o bem-estar 
humano. Os efeitos se mate-
rializam de diversas formas, 
incluindo mortes traumáticas 
causadas por eventos climáti-
cos extremos (como tempesta-
des, ondas de calor e desliza-
mentos de terra), agravamento 
de problemas crônicos de saú-
de em escala populacional 
(como doenças associadas à 
poluição do ar) e aumento na 
ocorrência de doenças trans-
mitidas por mosquitos (como 
dengue, zika e chikungunya), 
que se beneficiam do aumento 
da temperatura e da umidade 
em várias partes do planeta.

Levantamento realizado 
por pesquisadores da 
USP aponta que questões 
políticas dificultam o 
diálogo entre diferentes 
agentes do poder 
público e da sociedade, 
além de constatar baixa 
percepção do risco à 
saúde representado pelas 
mudanças climáticas 



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 66  DE FEVEREIRODE FEVEREIRO DE 2025 DE 2025 6QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 06 DE FEVEREIRO 06 DE FEVEREIRO DE 2025DE 20256 DM

Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram
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Presença feminina segue baixa nas 
prefeituras e câmaras municipais 

Meyrithânia Michelly

A participação de mulheres 
nos cargos de liderança das 
administrações municipais em 
Goiás ainda é limitada nas 246 
prefeituras e câmaras. 

Em Goiânia, o secretaria-
do do prefeito Sandro Mabel 
(União Brasil) conta com oito 
mulheres em um total de 33 in-
tegrantes. Já em Aparecida de 
Goiânia, a gestão de Leandro 
Vilela (MDB) tem sete mulhe-
res entre os 39 cargos do pri-
meiro escalão. Nos dois mu-
nicípios, a composição reflete 
a baixa ocupação de mulheres 
nos principais cargos da admi-
nistração pública. A vice-pre-
feita é a Cel PM Cláudia Silva 
Lira (Avante).

Em Goiânia, a gestão conta 
com Giselle Pereira Campos 
Faria na Secretaria de Educa-
ção, Ana Carolina Almeida no 
Planejamento e Urbanismo 
Estratégico, Sabrina Garcez 
na Secretaria de Governo, Ga-
briela Machado Tejota na Casa 
Civil, Eerizânia de Freitas na 
Secretaria de Políticas para as 
Mulheres, Assistência Social e 
Direitos Humanos, Zilma Per-
cussor na Agência Municipal 
de Meio Ambiente e Carolina 
Alves Pereira na GoiâniaPrev.

Em Aparecida de Goiânia, 
a composição feminina tam-

bém se faz presente em áreas 
estratégicas. O prefeito Lean-
dro Vilela abriu espaço para as 
mulheres. Entre as secretárias 
estão Mayara Mendanha (As-
sistência Social), Carol Araújo 
(Mulheres), Millene Baldy (Re-
lações Institucionais), Wilma 
Alves (Trabalho), Professora 
Núbia Farias (Educação), Már-
cia Tinoco (AparecidaPrev) e 
Pollyana Oliveira Borges (Meio 
Ambiente).

Em Anápolis, o prefeito 
Márcio Corrêa (PL) nomeou 
as seguintes mulheres: Adria-
na Vilela Arantes (Educação), 
Eliane Pereira dos Santos 
|(Saúde), Rafaefla Coelho Pei-
xoto (Procuradoria-Geral do 

Município), Camila Cosaz Lei-
te), Controladoria-Geral do 
Município) e Janaina Macêdo 
Coelho (ISSSA)

Em Senador Canedo, Mar-
ciely Ferreira de Paula é a Proc-
curadora-Geral do Município, 
nomeada pelo prefeito Fer-
nando Pellozo (União Brasil), 
Elida Ferreira da Silva (Edu-
cação), VerÔnica Savatin Wot-
trich (Saúde), Simone Assis de 
Oliveira (Assistência Social) e 
Ana Maria Ferreira (Senaprev). 
Dayane Amorim da Silva (As-
suntos Comunitários). |Lud-
mila Rosa Fernandes (Instituto 
Médico de Senador Canedo), 
Maria Alves Fernandes (Arti-
culção Política). A vice-prefei-

ta é Salma Bahia.

Legislativo 
A representação feminina 

também é reduzida no legis-
lativo. Em Goiânia, das 37 ca-
deiras da Câmara Municipal, 
apenas cinco são ocupadas 
por mulheres: Aava Santiago 
(PSDB), Kátia (PT), Léia Klé-
bia (Podemos), Rose Cruvinel 
(União Brasil) e Daniela da 
Gilka (PRTB). Em Aparecida 
de Goiânia, a vereadora Cami-
la Rosa (União Brasil) é a única 
mulher no legislativo munici-
pal.

Em Anápolis, dos 23 vere-
adores, cinco são mulheres: 
Andréia Rezende (Avante), Ca-

pitã Elizete (PRD), Thais da As-
paan (Republicanos), Seliene 
da SOS (MDB) e Cleide Hilário 
(Republicanos).

Nos municípios vizinhos, 
Senador Canedo conta com a 
suplente Tia Fernanda (MDB) 
que assumiu como vereadora, 
e em Hidrolândia, Dra. Thaisy 
(União) representa a presença 
feminina no legislativo.

Apesar dos avanços, a par-
ticipação das mulheres na ges-
tão municipal e nas câmaras 
legislativas ainda está aquém 
da paridade de gênero, refle-
tindo a necessidade de medi-
das para ampliar a representa-
ção feminina na política local.

Em Goiás, segue reduzido o número de representantes femininas nas prefeituras e câmaras

Mulheres ocupam menos 
de um quarto dos cargos 
no primeiro escalão das 
gestões municipais e têm 
pouca participação no 
legislativo

Moroni: não há oportunidades e recursos 
iguais aos homens e mulheres nas eleições

O relatório “Perfil dos Eleitos 
2024”, do Instituto de Estudos So-
cioeconômicos em conjunto com 
a Common Data, aponta que, 
nas eleições municipais do ano 
passado, houve um aumento das 
candidaturas de mulheres e de 
negros, mas a representatividade 
desses grupos ainda é considera-
da baixa. 

Apesar de os homens negros 
terem alcançado 37% dos cargos 
eletivos, apenas um em cada seis 
candidatos conseguiu ser eleito. 
Já as mulheres, que representam 
17,9% dos eleitos, continuam 
sub-representadas, ocupando 
menos de 18% das vagas disponí-
veis. O relatório revela, ainda, que 
a cada quatro candidatos bran-
cos eleitos, apenas um é negro, 
evidenciando a desigualdade no 
acesso aos espaços de poder.

Um em cada seis homens 
negros conseguiu ser eleito, en-
quanto a participação das mulhe-
res continua a ser baixa no país. É 
o que aponta o levantamento do 
INESC, que analisou o perfil dos 
candidatos que asseguraram um 
mandato no primeiro turno das 
eleições municipais de 2024.

Um relatório do Instituto de 
Estudos Socioeconômicos mos-

tra que 57% dos prefeitos e cerca 
de 50% dos vereadores eleitos, 
ano passado, são homens bran-
cos, enquanto os negros soma-
ram 37%. Segundo o Inesc, para 
cada prefeito negro eleito, há 
quase o dobro de brancos. Em 
comparação às eleições de 2020, 
houve um aumento de 2,2% do 
número de mulheres eleitas, pas-
sando de 15,7% para 17,9% dos 
eleitos. Mesmo assim, as mulhe-
res continuam sub-representa-
das, ocupando menos de 18% das 
vagas no universo político.  

As candidatas negras enfren-
tam ainda mais barreiras. Das 
quase 80 mil, apenas 7,19% foram 
eleitas, o que representou um 
crescimento. Segundo o Inesc, 
uma em cada dez candidatas 
brancas foi eleita, enquanto a 
proporção para as negras foi de 
uma a cada 26. 

Ao analisar as candidaturas 
por raça, os dados mostram que 
54,6% dos eleitos são brancos, 
enquanto 44,2% se identificam 
como negros. Isso significa que, a 
cada quatro candidatos brancos, 
um é eleito.  

O representante do Inesc, 
José Antonio Moroni, argumenta 
que as instituições democráti-

cas devem refletir a diversidade 
da sociedade, permitindo que 
grupos historicamente margina-
lizados participem dos espações 
de decisão. “Isso demonstra o 
quanto nosso sistema político e 
as nossas chamadas instituições 
democráticas são alicerçadas no 
poder masculino e branco. Os 
espaços tanto no Executivo como 
no Legislativo são espaços de re-
presentação política. Ele tem que 
ser ao máximo mais próximo da 
dinâmica social da dinâmica do 
povo. Quando a gente olha um 
parlamento onde metade é de 
homens brancos, isso demonstra 
o quanto o nosso sistema político 
não é representativo das diferen-
ças da nossa sociedade".

José Moroni defende uma re-
visão do sistema eleitoral para ga-
rantir maior equidade, incluindo 
a distribuição dos recursos públi-
cos que bancam as campanhas. 
“Nós precisamos repensar o nos-
so sistema eleitoral tanto do pon-
to de vista do financiamento, con-
tinuar o financiamento público 
de campanha, repensar o critério 
de partilha do fundo eleitoral e o 
valor também.

José Moroni: partidos não oferecem condições
iguais entre candidaturas masculinas e femininas
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Governo retoma programa com 
exames de visão nas escolas

Redação

O Governo de Goiás reto-
mou as ações do Programa 
Olhar para Todos, iniciativa do 
Goiás Social. O programa tem 
como principal objetivo iden-
tificar e tratar problemas de vi-
são em alunos da rede pública 
estadual, contribuindo para a 
melhoria do aprendizado e da 
qualidade de vida. Lançado em 
novembro de 2024, o programa 
já conta com R$ 36 milhões em 
investimentos estaduais e leva 
exames oftalmológicos direta-
mente às escolas, garantindo 
acesso gratuito ao diagnóstico 
e ao tratamento necessário.

A programação de 2025 co-

meçou no Centro de Ensino 
em Período Integral Professor 
Pedro Gomes (Cepi Pedro Go-
mes), em Goiânia, onde 453 
alunos terão acesso ao atendi-
mento. Para participar, os estu-
dantes precisam apresentar um 
termo de autorização assinado 
pelos pais ou responsáveis. O 
secretário de Saúde, Rasível 
Santos, destacou a importância 
do programa, afirmando que 
ele é pioneiro no Brasil e tem 
um impacto direto na redução 
da evasão escolar e na melhora 
do rendimento acadêmico.

Entre as principais doenças 
diagnosticadas pelo programa 
estão a miopia, o astigmatis-
mo e a hipermetropia, proble-
mas comuns entre crianças e 
adolescentes que podem com-
prometer significativamente o 
desempenho escolar. O oftal-
mologista Marcos Ávila, funda-
dor do Centro de Referência em 
Oftalmologia da Universidade 
Federal de Goiás (Cerof-UFG), 
ressaltou que a iniciativa per-
mite detectar essas condições 

precocemente e oferecer ócu-
los gratuitamente aos estudan-
tes que necessitam. 

Para atender a demanda, 
o programa conta com uma 
unidade móvel equipada com 
quatro consultórios, permitin-
do que os atendimentos sejam 
realizados de forma simultâ-
nea. Além dos exames, os es-
tudantes que apresentarem 
necessidade poderão receber 
óculos gratuitamente ou, em 
casos mais complexos, serão 
encaminhados para tratamen-
to ambulatorial ou cirúrgico. 
Em fevereiro, a equipe do pro-
grama visitará mais dez escolas 
da capital, e a meta é atender 
os 1.114 colégios estaduais até 
2026, abrangendo 495 mil estu-
dantes.

A iniciativa é fruto de uma 
parceria entre o Goiás Social 
e as Secretarias de Estado da 
Saúde (SES-GO), da Educação 
(Seduc) e do Desenvolvimento 
Social (Seds), além da Organi-
zação das Voluntárias de Goiás 
(OVG) e do Cerof-UFG. Programa conta com unidade móvel equipada com quatro consultórios

Programa foi lançado 
em 2024 e terá R$ 36 
milhões em investimentos 
estaduais. Exames 
oftalmológicos abrangem 
miopia, astigmatismo e 
hipermetropia 

Ronaldo Caiado premia alunos que se 
destacaram na redação do Enem 2024

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do entrega nesta quinta-feira, 6, 
às 15h30, no Palácio das Esme-
raldas, em Goiânia, o Prêmio 
Redação Enem para alunos e 
professores da rede pública 
estadual que alcançaram 980 

pontos no Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) 2024. Se-
rão premiados dez alunos e dez 
professores. Cada um receberá 
em dinheiro o valor de R$ 5 mil 
em reconhecimento ao desem-
penho na redação do Enem. 

Pesquisa
Pela manhã, às 9h30, o go-

vernador também entregará 
o Prêmio Fapeg de Ciência, 
Tecnologia e Inovação 2024. A 
iniciativa reconhece pesquisa-
dores, empreendedores e jor-
nalistas que contribuem para 
o avanço da ciência e inovação 
no Estado. O evento será no Au-

ditório Mauro Borges, no Palá-
cio Pedro Ludovico Teixeira, 
em Goiânia.

Durante o evento, o gover-
nador vai também anunciar 
novos investimentos para o 
Fundação de Amparo à Pes-
quisa do Estado de Goiás e o 
reajuste de bolsas de mestrado 
e doutorado, concedidas pelo 
Governo de Goiás, por meio 
da Fundação. Além disso, vai 
anunciar a criação de 10 bolsas 
para pesquisadores de proje-
tos em parceria com a Agência 
Goiana de Assistência Técni-
ca, Extensão Rural e Pesquisa 
Agropecuária (Emater). Ronaldo Caiado, governador: prêmio para educadores e alunos

Governador receberá 
alunos que obtiveram 
980 pontos no Exame 
Nacional do Ensino Médio 
(Enem) 2024. Dez alunos 
e dez professores serão 
contemplados

Aula magna sobre manejo clínico de arboviroses

Redação

A Secretaria de Estado da 
Saúde (SES) informa que tem 
realizado capacitações para 
aprimorar o atendimento de 
pacientes com dengue e outras 
doenças transmitidas pelo Ae-
des aegypti. Hoje será realiza-
da a aula "Manejo Clínico para 
Arboviroses", ministrada pelo 
secretário da Saúde, Rasível 
Santos. 

Goiás registrou, até o mo-
mento, 5.689 casos confir-

mados de dengue e 12.777 
notificações. Há um óbito 
confirmado em Heitoraí e 14 
sob investigação. Em relação à 
chikungunya, foram confirma-
dos 132 casos, sem mortes. Há 
também um caso confirmado 
de zika, sem registro de óbito.

A aula integra uma série de 
nove formações online inicia-
das em janeiro e com término 
previsto para abril.

As capacitações são direcio-
nadas a médicos, enfermeiros, 
agentes comunitários de saú-
de, técnicos de enfermagem e 
gestores, além de equipes de 
urgência e emergência de uni-
dades como UPAs, hospitais 
municipais e estaduais. As for-
mações abordam atualizações 
sobre condutas clínicas, base-
adas no Protocolo Nacional de 

Manejo Clínico para Arbovi-
roses, do Ministério da Saúde, 
que detalha os procedimentos 
adequados conforme a gravi-
dade e faixa etária dos pacien-
tes.

A SES também disponibili-
zou materiais de suporte, como 
o cartão de acompanhamento 
do paciente e o fluxograma de 
manejo clínico da dengue. Foi 
criado um canal de atendimen-
to para profissionais tirarem 
dúvidas, operando de segunda 
a sexta-feira, das 7h às 18h, com 
possibilidade de ampliação 
do horário. Outra medida foi a 
ativação da Sala de Situação de 
Arboviroses, no último dia 23 
de janeiro, para monitoramen-
to da doença, apoio técnico aos 
municípios e distribuição de 
materiais estratégicos. Secretário da Saúde Rasível Santos: capacitações para combater doenças

Aula "Manejo Clínico 
para Arboviroses" será 
ministrada pelo secretário 
da Saúde, Rasível Santos. 
Nove formações online 
foram iniciadas em janeiro

EDUCAÇÃO
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Redação

Os prefeitos de Rio Verde, 
Wellington Carrijo, e Senador 
Canedo, Fernando Pelllozo, 
acompanharão o governa-
dor de Goiás, Ronaldo Caiado 
(UB), em uma viagem à Índia, 
marcada para o próximo sába-
do, 8 de fevereiro. O objetivo da 
missão é firmar novas parcerias 
comerciais e atrair investimen-
tos que possam impulsionar o 
crescimento de Goiás.

Wellington Carrijo, prefei-
to de Rio Verde, destacou a 
importância da missão para o 
fortalecimento da cidade e do 
estado. “Esta viagem represen-
ta uma grande oportunidade 
para Rio Verde e todo o estado 
de Goiás. Nossa expectativa 

é atrair parcerias estratégicas 
nos setores de agronegócio, 
tecnologia, indústria e educa-
ção”, afirmou Carrijo.

O prefeito de Senador Cane-
do, Fernando Pelllozo, também 
compartilhou suas expectati-
vas para a missão. Ele explicou 
que, sendo uma cidade jovem 
e em rápido crescimento, Se-
nador Canedo está bem posi-
cionada para aproveitar novas 
oportunidades. “Senador Ca-
nedo está localizada estrate-
gicamente perto dos grandes 
centros de Goiás e do Brasil, 
com uma logística privilegiada. 
Queremos mostrar essa voca-
ção para o desenvolvimento 
industrial, atraindo empresas 
que podem crescer conosco”, 
disse Pelllozo.

Redação

A vereadora Kátia (PT) in-
gressou com um mandado de 
segurança com pedido de limi-
nar na Justiça para suspender 
a eficácia da Lei Municipal nº 
11.304/2024, que institui a Taxa 
de Limpeza Pública, a "Taxa 
do Lixo", em Goiânia. A ação 
foi movida contra o prefeito 
Sandro Mabel, o presidente da 
Câmara Municipal, Romário 
Policarpo, e o presidente da 
Comissão de Finanças, Leonar-
do José Arantes.

Segundo a parlamentar, a 
tramitação da lei na Câmara 
Municipal ocorreu com graves 
irregularidades, violando o de-
vido processo legislativo e prin-
cípios constitucionais. Kátia 
denuncia que o projeto de lei, 

originalmente apresentado em 
2021, foi reaberto subitamen-
te após as eleições municipais 
de 2024, sem debate público e 
sem a realização de audiências 
para discutir o impacto da taxa 
sobre a população. Além disso, 
a votação das emendas ocor-
reu de forma atropelada, com 
todas as sugestões da oposição 
rejeitadas em bloco e sem dis-
cussão individualizada, o que 
contraria o Regimento Interno 
da Casa.

Outro ponto questionado no 
mandado de segurança é a ile-
galidade na base de cálculo da 
taxa, que leva em conta o tama-
nho e o valor do imóvel, e não 
a quantidade real de resíduos 
gerados, descaracterizando sua 
natureza jurídica.

A intenção do vereador Vitor Hugo (PL), de instalar uma 
Comissão Especial de Inquérito (CEI) na Câmara Municipal 
de Goiânia para investigar possíveis ilícitos praticados na 
área da saúde municipal da capital na gestão do ex-prefeito 
Rogério Cruz, está sendo vista com ressalvas por colegas de 
parlamento, principalmente por aqueles que foram reeleitos 
e que, no exercício do mandato anterior, estiveram muito 
próximos da gestão de Cruz. Nas justificativas para a CEI, Vi-
tor Hugo, que foi o vereador mais bem votado nas últimas 
eleições, diz que "é a oportunidade de estabelecer um marco 
zero para a atual gestão e garantir que os responsáveis pelo 
caos que se transformou a saúde goianiense sejam punidos". 
O liberal cita as operações do Ministério Público e Polícia Ci-
vil que levaram para a cadeia três ex-integrantes da gestão 
de Cruz, entre eles o ex-secretário da pasta, Wilson Pollara. 
Segundo Vitor Hugo, faltam cinco assinaturas para que o pe-
dido de instalação da CEI seja instruído. Na Câmara, o as-
sunto é tratado com pouco alarde. Em público, vereadores 
tem dito que a apuração de possíveis casos de corrupção na 
pasta já está sendo realizada pelo MP-GO, e que não have-
ria necessidade de uma CEI, que poderia interferir no bom 
andamento da Casa e atrasar a apreciação de matérias ca-
ras à cidade. Nos bastidores, no entanto, o que se comenta é 
que há o temor de que a CEI poderia se virar contra aqueles 
vereadores que estiveram muito próximos da gestão Rogério 
Cruz e criar um clima de animosidade no legislativo muni-
cipal. "A preocupação é que uma CEI possa ser usada poli-
ticamente para desgastar ex-aliados de Cruz", diz uma fonte 
ligada à Câmara.  

Com discurso de harmonia, Mabel busca 
mudar relação com o legislativo

Na sessão de abertura do ano legislativo, o prefeito San-
dro Mabel discursou no plenário da Câmara acenando para 
a harmonia entre os poderes. Na prática, Mabel terá o gran-
de desafio de mudar a relação desequilibrada entre Paço e 
Câmara, consequência da inabilidade política do antecessor, 
fato que culminou com o domínio quase total dos vereado-
res sobre a gestão de Rogério Cruz. Indicações políticas limi-
tadas a R$ 30 mil é o primeiro freio imposto por Mabel.

Prefeito quer que 50% das emendas 
impositivas dos vereadores sejam para a 
saúde

Noutro ponto que busca restabelecer o equilíbrio entre os 
poderes e a maximização dos recursos públicos, o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, quer que ao menos 50% dos recur-
sos oriundos das emendas impositivas dos vereadores sejam 
destinados para a área da saúde.

Vereadores temem 
"tiro no pé" com CEI 

proposta por Vitor Hugo

Pode isso?
Bolsonaristas atuam em nova 
frente com vistas a garantir 
a elegibilidade de Bolsonaro 
para as próximas eleições. Eles 
querem, agora, mudar a Lei 
da Ficha Limpa para diminuir 
para dois anos a pena de inele-
gibilidade.

Vai colar?
Especialistas avaliam que a es-
tratégia de diminuir o prazo de 
inelegibilidade para condena-
dos na esfera eleitoral pode não 
surtir efeito para Bolsonaro. É 
que, diferente do Direito Penal, 
no Eleitoral a lei não retroage 
automaticamente.

Jurisprudência
Segundo decisões do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), a 
possibilidade da lei retroagir 
só vale para questões penais e 
quando beneficiam o réu, por-
que o que está em jogo é a sua 
liberdade. Isso não se aplicaria 
a outras áreas do direito.

Hilário
O presidente Lula ironizou a 
tentativa bolsonarista de apro-
var um projeto de anistia que 
beneficiaria Bolsonaro. Segun-
do Lula, isso prova que ele é 
culpado. "Acho hilariante pedir 
anistia antes de ser condena-
do".

Caiu
A despesa com pessoal do Go-
verno de Goiás caiu em 2024, 
se comparada com 2023. No 
ano passado, o Executivo esta-
dual gastou com folha de paga-
mento o equivalente a 41,70% 
da Receita Corrente Líquida. 
Em 2023 foram 43,23%.

Limite
O gasto máximo com pessoal 
do Executivo estadual, deter-
minado pelo artigo 20 da Lei de 
Responsabilidade Fiscal (LRF), 
é de 48,6% da Receita Corrente 
Líquida. A gestão Caiado man-
tém-se abaixo do limite de aler-
ta, que é de 43,74%.

Prefeitura
Já a Prefeitura de Goiânia, no 
último ano da gestão de Rogé-
rio Cruz, gastou com pessoal o 
equivalente a 48,56% da RCL. O 
máximo permitido para o mu-
nicípio é de 54%, e o limite de 
alerta é de 48,6%.

Flagrante
O prefeito Sandro Mabel fla-
grou o exato momento em que 
um morador se preparava para 
descartar um sofá velho num 
lote baldio que havia sido lim-
po pela prefeitura na semana 
passada. Indignado, o prefeito 
clamou: "me ajuda, gente!".

Sem chances
As maiores potências milita-
res e econômicas do mundo se 
apressaram em rejeitar a pro-
posta do presidente america-
no, Donald Trump, que falou 
em tomar a Faixa de Gaza e ex-
pulsar os palestinos que vivem 
na região. As declarações de 
Trump chocaram o mundo.

Prefeitos goianos vão à
Índia junto com Caiado,
em busca de intercâmbio

Kátia Maria entra na 
justiça contra a "Taxa 
do Lixo" em Goiânia

Wellington Carrijo (Rio Verde)

Kátia Maria: “Taxa do Lixo” é ilegal em Goiânia

Fio Direto

CLOVES REGES

clovesreges@gmail.com

Fernando Pellozo (Senador Canedo)
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Redação

Os prefeitos de Rio Verde, 
Wellington Carrijo, e Senador 
Canedo, Fernando Pelllozo, 
acompanharão o governa-
dor de Goiás, Ronaldo Caiado 
(UB), em uma viagem à Índia, 
marcada para o próximo sába-
do, 8 de fevereiro. O objetivo da 
missão é firmar novas parcerias 
comerciais e atrair investimen-
tos que possam impulsionar o 
crescimento de Goiás.

Wellington Carrijo, prefei-
to de Rio Verde, destacou a 
importância da missão para o 
fortalecimento da cidade e do 
estado. “Esta viagem represen-
ta uma grande oportunidade 
para Rio Verde e todo o estado 
de Goiás. Nossa expectativa 

é atrair parcerias estratégicas 
nos setores de agronegócio, 
tecnologia, indústria e educa-
ção”, afirmou Carrijo.

O prefeito de Senador Cane-
do, Fernando Pelllozo, também 
compartilhou suas expectati-
vas para a missão. Ele explicou 
que, sendo uma cidade jovem 
e em rápido crescimento, Se-
nador Canedo está bem posi-
cionada para aproveitar novas 
oportunidades. “Senador Ca-
nedo está localizada estrate-
gicamente perto dos grandes 
centros de Goiás e do Brasil, 
com uma logística privilegiada. 
Queremos mostrar essa voca-
ção para o desenvolvimento 
industrial, atraindo empresas 
que podem crescer conosco”, 
disse Pelllozo.

Redação

A vereadora Kátia (PT) in-
gressou com um mandado de 
segurança com pedido de limi-
nar na Justiça para suspender 
a eficácia da Lei Municipal nº 
11.304/2024, que institui a Taxa 
de Limpeza Pública, a "Taxa 
do Lixo", em Goiânia. A ação 
foi movida contra o prefeito 
Sandro Mabel, o presidente da 
Câmara Municipal, Romário 
Policarpo, e o presidente da 
Comissão de Finanças, Leonar-
do José Arantes.

Segundo a parlamentar, a 
tramitação da lei na Câmara 
Municipal ocorreu com graves 
irregularidades, violando o de-
vido processo legislativo e prin-
cípios constitucionais. Kátia 
denuncia que o projeto de lei, 

originalmente apresentado em 
2021, foi reaberto subitamen-
te após as eleições municipais 
de 2024, sem debate público e 
sem a realização de audiências 
para discutir o impacto da taxa 
sobre a população. Além disso, 
a votação das emendas ocor-
reu de forma atropelada, com 
todas as sugestões da oposição 
rejeitadas em bloco e sem dis-
cussão individualizada, o que 
contraria o Regimento Interno 
da Casa.

Outro ponto questionado no 
mandado de segurança é a ile-
galidade na base de cálculo da 
taxa, que leva em conta o tama-
nho e o valor do imóvel, e não 
a quantidade real de resíduos 
gerados, descaracterizando sua 
natureza jurídica.

A intenção do vereador Vitor Hugo (PL), de instalar uma 
Comissão Especial de Inquérito (CEI) na Câmara Municipal 
de Goiânia para investigar possíveis ilícitos praticados na 
área da saúde municipal da capital na gestão do ex-prefeito 
Rogério Cruz, está sendo vista com ressalvas por colegas de 
parlamento, principalmente por aqueles que foram reeleitos 
e que, no exercício do mandato anterior, estiveram muito 
próximos da gestão de Cruz. Nas justificativas para a CEI, Vi-
tor Hugo, que foi o vereador mais bem votado nas últimas 
eleições, diz que "é a oportunidade de estabelecer um marco 
zero para a atual gestão e garantir que os responsáveis pelo 
caos que se transformou a saúde goianiense sejam punidos". 
O liberal cita as operações do Ministério Público e Polícia Ci-
vil que levaram para a cadeia três ex-integrantes da gestão 
de Cruz, entre eles o ex-secretário da pasta, Wilson Pollara. 
Segundo Vitor Hugo, faltam cinco assinaturas para que o pe-
dido de instalação da CEI seja instruído. Na Câmara, o as-
sunto é tratado com pouco alarde. Em público, vereadores 
tem dito que a apuração de possíveis casos de corrupção na 
pasta já está sendo realizada pelo MP-GO, e que não have-
ria necessidade de uma CEI, que poderia interferir no bom 
andamento da Casa e atrasar a apreciação de matérias ca-
ras à cidade. Nos bastidores, no entanto, o que se comenta é 
que há o temor de que a CEI poderia se virar contra aqueles 
vereadores que estiveram muito próximos da gestão Rogério 
Cruz e criar um clima de animosidade no legislativo muni-
cipal. "A preocupação é que uma CEI possa ser usada poli-
ticamente para desgastar ex-aliados de Cruz", diz uma fonte 
ligada à Câmara.  

Com discurso de harmonia, Mabel busca 
mudar relação com o legislativo

Na sessão de abertura do ano legislativo, o prefeito San-
dro Mabel discursou no plenário da Câmara acenando para 
a harmonia entre os poderes. Na prática, Mabel terá o gran-
de desafio de mudar a relação desequilibrada entre Paço e 
Câmara, consequência da inabilidade política do antecessor, 
fato que culminou com o domínio quase total dos vereado-
res sobre a gestão de Rogério Cruz. Indicações políticas limi-
tadas a R$ 30 mil é o primeiro freio imposto por Mabel.

Prefeito quer que 50% das emendas 
impositivas dos vereadores sejam para a 
saúde

Noutro ponto que busca restabelecer o equilíbrio entre os 
poderes e a maximização dos recursos públicos, o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, quer que ao menos 50% dos recur-
sos oriundos das emendas impositivas dos vereadores sejam 
destinados para a área da saúde.

Vereadores temem 
"tiro no pé" com CEI 

proposta por Vitor Hugo

Pode isso?
Bolsonaristas atuam em nova 
frente com vistas a garantir 
a elegibilidade de Bolsonaro 
para as próximas eleições. Eles 
querem, agora, mudar a Lei 
da Ficha Limpa para diminuir 
para dois anos a pena de inele-
gibilidade.

Vai colar?
Especialistas avaliam que a es-
tratégia de diminuir o prazo de 
inelegibilidade para condena-
dos na esfera eleitoral pode não 
surtir efeito para Bolsonaro. É 
que, diferente do Direito Penal, 
no Eleitoral a lei não retroage 
automaticamente.

Jurisprudência
Segundo decisões do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), a 
possibilidade da lei retroagir 
só vale para questões penais e 
quando beneficiam o réu, por-
que o que está em jogo é a sua 
liberdade. Isso não se aplicaria 
a outras áreas do direito.

Hilário
O presidente Lula ironizou a 
tentativa bolsonarista de apro-
var um projeto de anistia que 
beneficiaria Bolsonaro. Segun-
do Lula, isso prova que ele é 
culpado. "Acho hilariante pedir 
anistia antes de ser condena-
do".

Caiu
A despesa com pessoal do Go-
verno de Goiás caiu em 2024, 
se comparada com 2023. No 
ano passado, o Executivo esta-
dual gastou com folha de paga-
mento o equivalente a 41,70% 
da Receita Corrente Líquida. 
Em 2023 foram 43,23%.

Limite
O gasto máximo com pessoal 
do Executivo estadual, deter-
minado pelo artigo 20 da Lei de 
Responsabilidade Fiscal (LRF), 
é de 48,6% da Receita Corrente 
Líquida. A gestão Caiado man-
tém-se abaixo do limite de aler-
ta, que é de 43,74%.

Prefeitura
Já a Prefeitura de Goiânia, no 
último ano da gestão de Rogé-
rio Cruz, gastou com pessoal o 
equivalente a 48,56% da RCL. O 
máximo permitido para o mu-
nicípio é de 54%, e o limite de 
alerta é de 48,6%.

Flagrante
O prefeito Sandro Mabel fla-
grou o exato momento em que 
um morador se preparava para 
descartar um sofá velho num 
lote baldio que havia sido lim-
po pela prefeitura na semana 
passada. Indignado, o prefeito 
clamou: "me ajuda, gente!".

Sem chances
As maiores potências milita-
res e econômicas do mundo se 
apressaram em rejeitar a pro-
posta do presidente america-
no, Donald Trump, que falou 
em tomar a Faixa de Gaza e ex-
pulsar os palestinos que vivem 
na região. As declarações de 
Trump chocaram o mundo.

Prefeitos goianos vão à
Índia junto com Caiado,
em busca de intercâmbio

Kátia Maria entra na 
justiça contra a "Taxa 
do Lixo" em Goiânia

Wellington Carrijo (Rio Verde)

Kátia Maria: “Taxa do Lixo” é ilegal em Goiânia

Fio Direto

CLOVES REGES

clovesreges@gmail.com

Fernando Pellozo (Senador Canedo)
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Lula critica anistia e desafia Bolsonaro: 
“Se for comigo, vai perder outra vez”

Folhapress

O presidente Lula (PT) 
criticou nesta quarta-feira 
(5) os pedidos de anistia aos 
condenados do 8 de janeiro 
e afirmou que venceria Jair 
Bolsonaro (PL) de novo caso 
a inelegibilidade do ex-presi-
dente fosse revertida. "Nem 
terminou o processo e as pes-
soas já querem anistia, ou seja, 
eles não acreditam que se-
jam inocentes? Eles deveriam 
acreditar [na inocência] e não 
ficar pedindo anistia antes de 
o juiz determinar qual é a pu-
nição ou se vai ter", disse em 
entrevista a rádios de Minas 
Gerais. "Quando pessoas nem 
foram condenadas e estão pe-
dindo anistia é porque estão se 
condenando."

Bolsonaro foi declarado 
inelegível pelo TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral) até 2030 
por ataques e mentiras sobre 
o sistema eleitoral e pelo uso 
político do 7 de Setembro. Ele 
também foi indiciado pela 
Polícia Federal em três inqué-
ritos: o que trata das joias pre-
senteadas pela Arábia Saudita; 
o que investigou a falsificação 
de certificados de vacinas con-
tra a Covid-19; e, mais recente-
mente, o da trama golpista de 
2022.

Segundo a Polícia Federal, 
Bolsonaro planejou a tentativa 
de ruptura institucional, que 
só não teria sido concretizada 
por "circunstâncias alheias à 
sua vontade". Os inquéritos 
foram enviados à Procurado-
ria-Geral da República, que 
deve decidir por fazer ou não a 
denúncia

"Vocês terão direito de de-
fesa que nunca houve para 
mim. Para ele [Bolsonaro] vai 
haver", disse Lula na entrevista 
desta quarta-feira, concedida 
às rádios Itatiaia, Mundo Me-
lhor e BandNews de Belo Ho-
rizonte. "E, se a Justiça enten-
der que ele pode concorrer às 
eleições, ele pode concorrer e, 
se for comigo, vai perder outra 
vez. Não há possibilidade de a 
mentira ganhar a eleição nesse 
país."

Viagem de Bolsonaro
Lula também lembrou a ida 

de Bolsonaro à Flórida após ter 
perdido as eleições de 2022. 
Com a partida para os Esta-
dos Unidos, o ex-presidente 

se esquivou de participar da 
cerimônia de posse do rival 
e encerrou seu mandato sem 
passar a faixa presidencial. "Se 
ele fosse um homem que não 
tivesse preparado toda aquela 
podridão de comportamento, 
ele teria ficado e dado posse 
como qualquer ser humano 
civilizado faria, mas ele não. 
Vamos aguardar o julgamento 
com muita tranquilidade", dis-
se Lula.

O projeto de lei que conce-
de anistia aos condenados do 
8 de janeiro tramita na Câmara 
dos Deputados e é alvo de dis-
puta política entre a ala gover-
nista e a oposição.

O avanço da proposta pode 
beneficiar Bolsonaro, pois tra-
mita em conjunto com outras 
mais abrangentes, que pode-
riam englobar as condenações 
da Justiça Eleitoral.

Em 2024, o então presiden-
te da Câmara, Arthur Lira (PP-
-AL) criou uma comissão para 
debater o tema. Agora no car-
do, o deputado federal Hugo 
Motta (Republicanos-PB) já 
afirmou que o assunto será 
discutido nos próximos dias. 
Segundo ele, o tema deverá ser 

tratado com "imparcialidade".

Vice para 2026
Lula afirmou que ainda é 

cedo para definir seu vice-pre-
sidente para 2026 e destacou 
ter uma forte aliança com o 
PSD, partido de Rodrigo Pa-
checo, ex-presidente do Se-
nado e possível candidato ao 
governo de Minas Gerais nas 
próximas eleições. "Eu não 
posso definir a chapa de 2026. 
Eu tenho apenas uma ideia, 
não há um prazo fixo, há um 
tempo: a eleição de 2026", afir-
mou em entrevista a rádios de 
Minas. O vice-presidente do 
atual mandato, Geraldo Alck-
min, é filiado ao PSB.

Ainda ao falar sobre a alian-
ça com o PSD, Lula reforçou 
sua vontade de que Pacheco 
seja o próximo governador de 
Minas Gerais e voltou a desviar 
da pergunta sobre dar algum 
ministério ao ex-presidente do 
Senado. "Acho que o Pacheco 
tem o direito de tirar férias, 
descansar, temos todo o tempo 
do mundo e, quando voltar, eu 
gostaria de uma reunião com 
o PSD, com a participação dos 
ministros do PSD e dizer o que 

a gente vai fazer", disse às rá-
dios Itatiaia, Mundo Melhor e 
BandNews de Belo Horizonte.

"Olha, o meu sonho com o 
Pacheco: eu estou tentando há 
muito tempo mostrar que ele 
é a figura pública mais impor-
tante de Minas Gerais e que, se 
ele quiser ser governador, ele 
poderá, é só ele querer para a 
gente trabalhar para que ele 
possa ser eleito. Ele vai ter que 
decidir."
    
Silveira fica

Ao ser questionado sobre 
a possibilidade de passar o 
comando da pasta de Minas 
e Energia para Pacheco, Lula 
elogiou o atual ministro, Ale-
xandre Silveira, e disse que 
ele ficará no cargo. "Não te-
nho pressa de fazer nenhuma 
reforma. Vou fazer os ajustes 
quando eu achar necessário", 
afirmou. "Ele será mantido mi-
nistro porque não há por que 
mexer numa coisa que está 
fazendo a revolução no setor 
energético brasileiro e no setor 
de minas deste país."

No mês passado, a relação 
entre o governo e o PSD sofreu 
abalos depois que o presidente 

do partido, Gilberto Kassab, fez 
duras críticas à política econô-
mica conduzida pelo ministro 
Fernando Haddad (PT).

Aliados do presidente Lula 
enxergaram nas declarações 
um sinal de que não está ga-
rantido o apoio do PSD à sua 
reeleição, ainda que que a si-
gla tenha três ministros no seu 
governo. Há também a avalia-
ção de que o partido aprovei-
tará o momento de fragilidade 
do Executivo para ampliar seu 
espaço na Esplanada.

As declarações de Kassab 
ocorreram no mesmo dia em 
que o senador Omar Aziz (PS-
D-AM) criticou a escolha da 
presidente do PT, Gleisi Hof-
fmann (PR), para a Secretaria-
-Geral da Presidência.

A opção por Sidônio e Gleisi 
está na primeira leva de mu-
danças feitas neste ano por 
Lula, que ainda não fez um 
anúncio de reforma ministe-
rial. Na segunda-feira (3), o 
presidente deu início a uma 
nova rodada de conversas po-
líticas.

Lula da Silva: escolha de vice somente em 2026 e sem revelar reforma ministerial

Presidente diz que não 
vai antecipar o processo 
eleitoral de 2026 e 
desconversa sobre reforma 
ministerial

Criticar o STF por aplicar a Constituição em
defesa da democracia não é justo, diz Barroso

Folhapress

O presidente do STF (Su-
premo Tribunal Federal), Luís 
Roberto Barroso, disse nesta 
quarta-feira (5) que o tribunal 
não faz ativismo judicial e que 
as críticas sobre o tema são 
injustas.

Barroso voltou a fazer a de-
fesa do Supremo após ser alvo 
de críticas. Em ocasião ante-
rior, o ministro escreveu arti-
go em que diz que o ativismo 
judicial é uma "lenda". "É pos-
sível não gostar da Constitui-
ção e do papel que ela reser-
vou para o Supremo Tribunal 

Federal. Mas criticar o Supre-
mo por aplicar a Constituição 
simplesmente não é justo", 
disse Barroso nesta quarta, na 
abertura da sessão de julga-
mentos.

O presidente do tribunal 
disse que cabe à corte inter-
pretar e aplicar uma "Consti-

tuição abrangente, que cuida 
de uma grande multiplicidade 
de temas, que desaguam no 
Judiciário, trazidos pelos mais 
diferentes atores da sociedade 
brasileira".

Ele citou duas ações em 
andamento: a ADPF das Fave-
las, sobre operações policiais 

em comunidades do Rio de 
Janeiro, e outra que exigia do 
governo federal a elaboração 
de plano para o sistema pri-
sional. "Há quem ache natural 
presos viverem sob condições 
indignas de violência e insa-
lubridade. Mas não é o que 
está na Constituição", disse.
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Ira! festeja ‘Acústico MTV’
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O 
Ira! levará em 
junho para Pi-
renópolis, a 123 
km de Goiânia, 
turnê que ce-

lebra duas décadas do “Acús-
tico MTV”. Conforme agenda 
publicada no site do grupo 
paulistano, o show ocorrerá no 
histórico município goiano na 
sexta-feira, dia 20, a partir das 
19h.

Além do Ira!, o PiriBier tra-
rá neste ano Humberto Ges-
singer, Marcelo Falcão, Sa-
muel Rosa e Matanza Ritual. 
O evento, consolidado na vida 
cultural goiana há tempos, 
completa uma década unin-
do turismo, cultura e música. 
Eis a data: feriadão de Corpus 
Christi.

O guitarrista Edgard Scan-
durra e o vocalista Nasi, mem-
bros remanescentes da forma-
ção que gravou o projeto da 
MTV, revisitarão as 19 faixas 
do disco. Aliás, um dos mais 
exitosos de suas carreiras: 1 
milhão de cópias vendidas en-
tre CDs e DVDs. Bastante apre-
ciada, essa obra.

Pudera: embalou muita 
gente, muitos beijos, fossas 
e até porres. Pés na bunda se 
curaram ao som de suas bala-
das. As rádios tocaram demais 
“O Girassol”, cujo eu-lírico 
tentava se erguer às próprias 
custas, mas sempre caia nos 
braços da pessoa amada. “Po-
bre diabo é o que sou”, cantá-
vamos, feridos pelo amor fin-
dado — como na crônica de 
Paulo Mendes Campos.

Aquele telefonema em uma 
“Tarde Vazia”, trrrim-trrrim, 
trrrim-trrrim, trrrim-trrrim, 
fazia o dia valer. “Pela jane-
la vejo fumaça, vejo pessoas/ 
Na rua os carros, no céu o sol 
e chuva/ O telefone tocou/ 
Na mente fantasia”, vocalizava 
Nasi, emotivo, na quinta faixa 
do “Acústico”.

No que pese essa recor-
dação pretérita, o “Acústico 
MTV” do Ira! comove. A versão 
em DVD tem 19 canções. Ar-
ranjos lindos. No formato CD, 
três composições a menos. 
Ótimas também. Tanto um 
produto quanto o outro, po-
rém, nos oferecem uma visão 
ampla acerca do grupo e sua 
jornada fonográfica. E conclui-
-se o seguinte: carreira notável 
no dito BRock.

Nasi conta ao “Podcast 
Unesp” como foi a travessia 
alvoroçada de sua banda pe-
los já longínquos anos 1990. 
Ele diz que o Ira! retomou aos 
holofotes entre o final daquela 
década e o início deste século. 
“Lançamos álbuns como ‘Isso 
é Amor’, ‘Entre Seus Rins’ e 
‘MTV Ao Vivo’. Todos tiveram 
boas repercussões”, afirma o 
músico, sobre retorno triunfal.

Canções como “Bebendo 
Vinho”, releitura do roqueiro 
gaúcho Wander Wildner (ex-

-Replicantes), impulsionam o 
Ira! nas rádios. Alguns clipes 
chamaram atenção por sua 
qualidade, como o de “Entre 
Seus Rins”, e premiações, tipo 
a de melhor artista popular 
pela Associação Paulista dos 
Críticos de Arte, inseriram 
mais uma vez o grupo dentre 
os grandes.

Havia ainda a MTV. Na vi-
rada para o novo milênio, a 
emissora norte-americana se 
achava envolvida em dois for-
matos fonográficos bem-suce-

didos em termos comerciais: o 
mencionado acústico e o “Ao 
Vivo”. Este era plugado, como o 
nome sugere. Aquele, por sua 
vez, ia para o lado unplugged, 
desconectado. Ou seja, duas 
linguagens distintas.

Quem gravasse um formato 
era meio que excluído do ou-
tro. Mas vem o Ira! e, sempre 
necessário, quebra essa re-
grinha, já que fizera o projeto 
eletrificado em 2000, e depois 
recebeu convite para se des-
plugar. Na entrevista ao pod-
cast, Nasi avalia que isso foi 
possível pela “boa bagagem 
de canções no formato balada 
que se encaixavam no modelo”.

Como exemplo, o vocalista 
cita as “Tolices” e “Mudança 
de Comportamento”, que já ti-
nham sido gravadas seguindo 
esses parâmetros. “Então, es-
távamos prontos. Iniciamos os 
contatos com o Rick (Bonadio, 
o produtor) e tudo começou 
a se desenrolar”, revela Nasi, 
acrescentando que acústicos 
certeiros resultam de trajetó-
rias artísticas obstinadas.

Balanço da carreira
Segundo Nasi, o Ira! apa-

rece dentre os discos unplug-
geds que mais sucesso comer-
cial fizeram, ao lado de Titãs, 
Capital Inicial e Cássia Eller. 
A banda se permitiu fazer um 
balanço de sua carreira. De-
vido à crise fonográfica, que 
repousara sobre a indústria 
fonográfica em 2004, havia 
também nova chance de apre-
sentar certas faixas ao público.

Nota-se a acentuação emo-

tiva na performance liderada 
por Nasi, Edgard Scandurra, 
Gaspa e André Jung. Da esco-
lha do repertório à banda for-
mada para a gravação — reali-
zada nos dias 24 e 25 de março 
de 2004 —, cada detalhe apon-
ta a algo admirável. Há que se 
destacar ainda o time de con-
vidados: Samuel Rosa inter-
preta “Tarde Vazia”, enquan-
to Pitty solta o gogó em “Eu 
Quero Sempre Mais” e Herbert 
Vianna participa do hit “Enve-
lheço na Cidade”.

Dessa vez, na turnê dos 
20 anos, o Ira! excursionará 
com Evaristo Pádua (bateria), 
Johnny Boy (teclados e violão), 
Daniel Scandurra (baixolão), 
Jonas Moncaio (violoncelo) 
e Juba Carvalho (percussão). 
Pela habilidade dos instru-
mentistas, é certo que a sono-
ridade do show sobre o projeto 
captado há duas décadas será 
comovente. A começar pelos 
arranjos.

Nasi declara ao “Podcast 
Unesp” que o repertório po-
derá ter surpresas, mas os hits 
“Envelheço na Cidade”, “Dias 
de Luta”, “Flores em Você”, 
“Núcleo Base” e “Tarde Vazia” 
estão confirmados nos shows. 
Além, claro, da versão para 
“Train in Vain”, do The Clash, 
pensada para o acústico. 
“Acústico 20 Anos” estreia no 
dia 10 de maio em São Paulo.

ACÚSTICO MTV 20 ANOS
Sexta-feira, 20/6
A partir das 19h

Ingressos a R$ 150
Pelo Balada App

Banda celebra duas 
décadas de disco que 
reatualizou seu público. 
Lançado em 2004, obra 
fonográfica ocupa lugar 
especial na memória 
dos fãs. Grupo fará 
show comemorativo em 
Pirenópolis no feriado de 
Corpus Christi

Mudança de comportamento: grupo paulistano revisita trajetória em projeto que foi em março de 2004
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Capa do ‘Acústico MTV’, lançado há 20 anos: carreira revisitada
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O 
Ira! levará em 
junho para Pi-
renópolis, a 123 
km de Goiânia, 
turnê que ce-

lebra duas décadas do “Acús-
tico MTV”. Conforme agenda 
publicada no site do grupo 
paulistano, o show ocorrerá no 
histórico município goiano na 
sexta-feira, dia 20, a partir das 
19h.

Além do Ira!, o PiriBier tra-
rá neste ano Humberto Ges-
singer, Marcelo Falcão, Sa-
muel Rosa e Matanza Ritual. 
O evento, consolidado na vida 
cultural goiana há tempos, 
completa uma década unin-
do turismo, cultura e música. 
Eis a data: feriadão de Corpus 
Christi.

O guitarrista Edgard Scan-
durra e o vocalista Nasi, mem-
bros remanescentes da forma-
ção que gravou o projeto da 
MTV, revisitarão as 19 faixas 
do disco. Aliás, um dos mais 
exitosos de suas carreiras: 1 
milhão de cópias vendidas en-
tre CDs e DVDs. Bastante apre-
ciada, essa obra.

Pudera: embalou muita 
gente, muitos beijos, fossas 
e até porres. Pés na bunda se 
curaram ao som de suas bala-
das. As rádios tocaram demais 
“O Girassol”, cujo eu-lírico 
tentava se erguer às próprias 
custas, mas sempre caia nos 
braços da pessoa amada. “Po-
bre diabo é o que sou”, cantá-
vamos, feridos pelo amor fin-
dado — como na crônica de 
Paulo Mendes Campos.

Aquele telefonema em uma 
“Tarde Vazia”, trrrim-trrrim, 
trrrim-trrrim, trrrim-trrrim, 
fazia o dia valer. “Pela jane-
la vejo fumaça, vejo pessoas/ 
Na rua os carros, no céu o sol 
e chuva/ O telefone tocou/ 
Na mente fantasia”, vocalizava 
Nasi, emotivo, na quinta faixa 
do “Acústico”.

No que pese essa recor-
dação pretérita, o “Acústico 
MTV” do Ira! comove. A versão 
em DVD tem 19 canções. Ar-
ranjos lindos. No formato CD, 
três composições a menos. 
Ótimas também. Tanto um 
produto quanto o outro, po-
rém, nos oferecem uma visão 
ampla acerca do grupo e sua 
jornada fonográfica. E conclui-
-se o seguinte: carreira notável 
no dito BRock.

Nasi conta ao “Podcast 
Unesp” como foi a travessia 
alvoroçada de sua banda pe-
los já longínquos anos 1990. 
Ele diz que o Ira! retomou aos 
holofotes entre o final daquela 
década e o início deste século. 
“Lançamos álbuns como ‘Isso 
é Amor’, ‘Entre Seus Rins’ e 
‘MTV Ao Vivo’. Todos tiveram 
boas repercussões”, afirma o 
músico, sobre retorno triunfal.

Canções como “Bebendo 
Vinho”, releitura do roqueiro 
gaúcho Wander Wildner (ex-

-Replicantes), impulsionam o 
Ira! nas rádios. Alguns clipes 
chamaram atenção por sua 
qualidade, como o de “Entre 
Seus Rins”, e premiações, tipo 
a de melhor artista popular 
pela Associação Paulista dos 
Críticos de Arte, inseriram 
mais uma vez o grupo dentre 
os grandes.

Havia ainda a MTV. Na vi-
rada para o novo milênio, a 
emissora norte-americana se 
achava envolvida em dois for-
matos fonográficos bem-suce-

didos em termos comerciais: o 
mencionado acústico e o “Ao 
Vivo”. Este era plugado, como o 
nome sugere. Aquele, por sua 
vez, ia para o lado unplugged, 
desconectado. Ou seja, duas 
linguagens distintas.

Quem gravasse um formato 
era meio que excluído do ou-
tro. Mas vem o Ira! e, sempre 
necessário, quebra essa re-
grinha, já que fizera o projeto 
eletrificado em 2000, e depois 
recebeu convite para se des-
plugar. Na entrevista ao pod-
cast, Nasi avalia que isso foi 
possível pela “boa bagagem 
de canções no formato balada 
que se encaixavam no modelo”.

Como exemplo, o vocalista 
cita as “Tolices” e “Mudança 
de Comportamento”, que já ti-
nham sido gravadas seguindo 
esses parâmetros. “Então, es-
távamos prontos. Iniciamos os 
contatos com o Rick (Bonadio, 
o produtor) e tudo começou 
a se desenrolar”, revela Nasi, 
acrescentando que acústicos 
certeiros resultam de trajetó-
rias artísticas obstinadas.

Balanço da carreira
Segundo Nasi, o Ira! apa-

rece dentre os discos unplug-
geds que mais sucesso comer-
cial fizeram, ao lado de Titãs, 
Capital Inicial e Cássia Eller. 
A banda se permitiu fazer um 
balanço de sua carreira. De-
vido à crise fonográfica, que 
repousara sobre a indústria 
fonográfica em 2004, havia 
também nova chance de apre-
sentar certas faixas ao público.

Nota-se a acentuação emo-

tiva na performance liderada 
por Nasi, Edgard Scandurra, 
Gaspa e André Jung. Da esco-
lha do repertório à banda for-
mada para a gravação — reali-
zada nos dias 24 e 25 de março 
de 2004 —, cada detalhe apon-
ta a algo admirável. Há que se 
destacar ainda o time de con-
vidados: Samuel Rosa inter-
preta “Tarde Vazia”, enquan-
to Pitty solta o gogó em “Eu 
Quero Sempre Mais” e Herbert 
Vianna participa do hit “Enve-
lheço na Cidade”.

Dessa vez, na turnê dos 
20 anos, o Ira! excursionará 
com Evaristo Pádua (bateria), 
Johnny Boy (teclados e violão), 
Daniel Scandurra (baixolão), 
Jonas Moncaio (violoncelo) 
e Juba Carvalho (percussão). 
Pela habilidade dos instru-
mentistas, é certo que a sono-
ridade do show sobre o projeto 
captado há duas décadas será 
comovente. A começar pelos 
arranjos.

Nasi declara ao “Podcast 
Unesp” que o repertório po-
derá ter surpresas, mas os hits 
“Envelheço na Cidade”, “Dias 
de Luta”, “Flores em Você”, 
“Núcleo Base” e “Tarde Vazia” 
estão confirmados nos shows. 
Além, claro, da versão para 
“Train in Vain”, do The Clash, 
pensada para o acústico. 
“Acústico 20 Anos” estreia no 
dia 10 de maio em São Paulo.

ACÚSTICO MTV 20 ANOS
Sexta-feira, 20/6
A partir das 19h
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Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI
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Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.
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LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.
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Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia
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O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.
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A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Inauguração
Na última quarta-feira (11), a Vie Pratique inaugurou 
o mais novo núcleo de Cirurgia Plástica no Shopping 
Flamboyant.  Sob a liderança da cirurgiã plástica Dra. 
Renata Magalhães, o evento contou com a presença de 
um seleto grupo de convidados para conhecer um pouco 
mais dos procedimentos cirúrgicos e estéticos que serão 
feitos no local a partir de agora. O portfólio de serviços 
inclui cirurgias íntimas, rinoplastias, abdominoplastias, 
cirurgias de face e mama, além de tratamentos 
estéticos, como aplicação de botox, preenchimentos, 
bioestimuladores e tecnologias avançadas para 
rejuvenescimento facial e corporal. A proposta é entregar 
resultados naturais, combinados a técnicas inovadoras.
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Dermatologista Alessandro Alarcão com Poliana Rocha (esq.) e sua 
esposa Georgia Alarcão, na festa em que comemorou 50 anos, em 

Goiânia. O evento reuniu 300 convidados na Casa Lis, e contou com a 
apresentação da dupla Hugo e Guilherme e do cantor Paulo Ricardo.

Bons drinks com Mariano, George Henrique e Guilherme, na festa de 
aniversário do dermatologista Alessandro Alarcão

O lobby do WTC Goiânia Stay & Hotel by Atlântica foi palco para o 
lançamento do projeto Raposa 40, uma iniciativa de Meire Santos, que 

em 2025 celebra seus 40 anos de carreira. Durante o evento, realizado na 
última segunda-feira (16), foram apresentadas e entregues as esculturas 
de raposas que serão customizadas por artistas, arquitetos e parceiros 
ao longo dos próximos meses. Essas peças exclusivas serão expostas e, 
posteriormente, leiloadas em uma grande ação beneficente. Na foto, 
Meire Santos entre as arquitetas Mônica Milhomem e Heloísa Lobo

Diretor Comercial e 
Marketing da Sousa 

Andrade Construtora, Bruno 
Alcântara marcou presença 

na Avant Première 135, 
evento que apresentou os 
primeiros detalhes do novo 

empreendimento da empresa 
para um grupo exclusivo 
de convidados. Bruno, 

que assumiu o cargo na 
Sousa Andrade em outubro 
deste ano, está à frente das 
estratégias comerciais para 
o lançamento que promete 
revolucionar o Setor Marista.

Réveillon 2025 no Piri Lounge
O “Piri Lounge” será o destino de celebração para 
receber o ano de 2025, em 4 noites de festa. Alguns 
dos maiores DJs do Brasil, como Cat Dealers, Liu (ambos 
entre os 100 melhores do mundo!), Bruno Be, Samhara, 
Pontifexx, Que se Funkey e Jord animarão o público da 
charmosa cidade de Pirenópolis. O pôr do sol musical 
com uma vista incrível (e estrutura coberta) para a Serra 
dos Pireneus terá ainda Wn.Sax nas Sunsets dos dias 28, 
29 e 30/12. Já na noite da grande virada (31), a festa com 
sistema all inclusive premium vai até o nascer do sol do 
novo ano. 

Murilo Rabelo, presidente da Agência Nacional Brasil Social; Dra. Fernanda 
Sarelli, madrinha da organização Pingo de Gente; e os empresários Rapha 

Eduardo, da Moove Agência, e Lucas Monteiro, da H&R Produções, 
realizaram na última terça-feira (10/12), na Villa Cavalcare, o lançamento 
nacional do projeto solidário e cultural “Proibido Moda Nova”. O projeto 
resgata a história da música sertaneja, desde 1940 até o início dos anos 
2000, conectando gerações e preservando a memória cultural desse 

importante gênero brasileiro. A estreia do espetáculo musical foi marcada 
pela apresentação da dupla Hugo & Raphael, sob a coordenação do 

produtor Felipe Duran. Além de valorizar a cultura nacional, a iniciativa 
promove impacto social, arrecadando doações feitas pelos convidados 

antes e durante a gravação do projeto.

CRISTIANO BORGES

Fragilidade humana
A nova obra do escritor Renan 
Alves Melo, que fala sobre 
a fragilidade humana, será 
lançada em um evento aberto 
ao público nesta quinta-
feira (19), a partir das 19h, no 
Shopping Bougainville. No livro 
“Noctâmbulos”, vencedor do 
prestigiado Prêmio Literário 
Bolsa de Publicações Hugo 
de Carvalho Ramos 2023 e 
publicado pela Mondru Editora, 
a água é um símbolo recorrente.

Pré-estreia
A cineasta goiana Patrícia Silva 
realiza pré-estreia do seu curta-
metragem "Até Amanhã", nesta 
quinta-feira (19), na Assembleia 
Legislativa, a partir das 19h. 
A exibição é gratuita. A obra 
tem como tema central a 
violência doméstica, e traz 
reflexões sobre a saúde mental 
das mulheres no contexto de 
relacionamentos abusivos.

Bloco APorca
Poderosa empresária do entretenimento Fabrícia 
Calixto, comanda o Bloco APorca, que acontece no dia 
22 de fevereiro, a partir das 12h, no Manakai Europark, 
reunindo música, gastronomia, open bar com marcas 
premium e muita animação em um dia inesquecível 
para os foliões. As atrações no palco principal incluem 
Renato Biguli do Monobloco e Mário Broder do Farofa 
Carioca, que prometem trazer o melhor da música 
brasileira para embalar a celebração. No circuito de rua, 
com trio elétrico, o comando da festa será de Maluê, 
garantindo muita energia e um carnaval genuinamente 
brasileiro. Ingressos já estão à venda pela plataforma 
Sympla.

Encontro de Música Instrumental
A produtora Claudinha Fernandes, realiza no dia 7 
de fevereiro, o encontro de música instrumental Let's 
GO - Instrumental Sessions, no espaço Quinta Urbana, 
no Setor Marista, em Goiânia. O evento vai descobrir 
novos talentos e experimentar a beleza da música 
instrumental, em um encontro que vai reunir talentos 
locais e de todo o Brasil, como Fabiano Borges, Júlio 
Lemos e DJ Múcio. Não percam essa oportunidade de 
conexão e inspiração musical.

Instituto Inhotim
Em 2025, a programação do Instituto Inhotim discute 
arte, natureza e território, com ênfase nas perspectivas 
de povos originários e nas relações com artistas da 
região. Ao celebrar dez anos de inauguração da Galeria 
Claudia Andujar, o Inhotim convida artistas indígenas a 
integrarem a mostra, reformulando-a partir de culturas 
e cosmologias diversas para apresentar perspectivas 
sobre o estatuto das imagens e da representação e, 
sobretudo, pautar a luta pela terra. Fazem parte da 
mostra, que será inaugurada no dia 26 de abril, artistas 
como Denilson Baniwa (1984), Paulo Desana (1979), 
Edgar Kanaykõ (1990), UÝRA (1991), Elvira Espejo (1981).  
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Aconteceu no último dia 24 de janeiro, meeting de apresentação do 
novo lançamento assinado pela Sousa Andrade Construtora, Humanae 

Incorporadora e a Terral Incorporadora – o Fiörd Ricardo Paranhos. 
Localizado no coração do Marista, ao lado da Alameda Ricardo 

Paranhos, o empreendimento é inspirado nos fiordes noruegueses, 
aliando conceito e design escandinavos. A gerente de Marketing 

e Relacionamento com o Cliente da Sousa Andrade, Sâmia Zorkot 
(à esquerda), e o diretor Comercial e Marketing da empresa, Bruno 

Alcântara, estiveram na equipe que recebeu mais de mil corretores para 
o espetáculo que trouxe os detalhes do Fiörd para o mercado

Empresárias Sheila Podestá e Eliane Martins receberam o curador da 
CASACOR Pedro Ariel na palestra “Semear Sonhos”, tema da CasaCor 

Goiás 2025, no CineX, no Centro Cultural Oscar Niemeyer

JOÃO CARLOS
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A arquiteta Sammea Vilarinho no 
evento da CasaCor Goiás

Arquitetos Genésio Maranhão e 
Lucas Machado na CasaCor Goiás

Paula Karina em uma boa roda de conversa sobre tendências da nova 
edição da CasaCor Goiás

Encontro do LIDE Goiás
Com uma trajetória política e empresarial consolidada, o 
prefeito de Goiânia Sandro Mabel apresentou aos líderes 
empresariais do LIDE Goiás suas ações e principais pontos 
do seu planejamento estratégico para os próximos anos 
de sua gestão como executivo municipal. O encontro, 
que marcou a abertura do calendário 2025 do LIDE 
GOIÁS (Grupo de Líderes Empresariais), reuniu filiados, 
convidados, autoridades e representantes do setor 
produtivo na sede da Blue3 Investimentos, em Goiânia. 
O presidente do LIDE Goiás, André Rocha, abriu o evento 
destacando pontos importantes da carreira de Mabel 
tanto na política quanto como gestor. Entre os pontos 
mais relevantes, Rocha lembrou de ações em defesa do 
empresariado e em prol do desenvolvimento do setor 
produtivo como a duplicação da BR 060 e sua atuação 
estratégica no processo de privatização da antiga CELG.

Espaço de experiências
Gina Facuri, proprietária da Reserva 35, maior adega de 
vinhos e destilados do Brasil, inaugura esta semana o tão 
aguardado espaço de experiências.  Com uma proposta 
inovadora e sofisticada, o novo local foi projetado para 
proporcionar experiências únicas aos amantes de 
vinhos, destilados e alta gastronomia. Durante os três 
dias de lançamento, os convidados poderão conhecer 
os quatro novos ambientes da Reserva 35, que foram 
cuidadosamente planejado para surpreender com 
elegância e exclusividade.

Mostra fotográfica
A exposição fotográfica “A Margem é o Caminho do 
Expurgo”, de Júlio Abreu, encerra a temporada em Goiânia 
na Vila Cultural Cora Coralina. Abertura da mostra será 
nesta quinta-feira (06), às 19h, com entrada gratuita e 
acessibilidade (textos descritivos e Libras). 
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No último dia 25 de janeiro, Mayla Echebarria e Igor Marques 
protagonizaram um casamento dos sonhos. A cerimônia intimista 
aconteceu em Campinas, marcada pela emoção e pela presença 
de familiares e amigos próximos. Após o “sim”, o casal recebeu os 

convidados em uma recepção repleta de charme e animação no Clube 
AABB Goiânia. Na foto, Junin, Mayla Echebarria, Donzinho e Kley.

LÉO DE JESUS

Nos dias 8 e 9 de março, o Festival 
das Minas promoverá, em Goiânia, 

duas experiências únicas no 
Centro Cultural Oscar Niemeyer. 

No dia 8 de março, o evento 
abre sua programação com um 
ciclo de palestras lideradas por 

mulheres de destaque em diversas 
áreas, proporcionando debates e 
reflexões sobre temas relevantes 
para a sociedade. Já no dia 9 de 
março, o público será recebido 
para o grande festival cultural, 

que celebra o Dia Internacional da 
Mulher com arte, música, dança, 

oficinas e diversas atividades 
que enaltecem o protagonismo 

feminino em todas as suas formas

Foi inaugurado no último dia 30, a exposição "Mapas Invisíveis", do 
artista goiano Dauto Galli (foto), no Centro Cultural Octo Marques, 
em Goiânia. Esta é a primeira mostra individual do artista, e conta 

com curadoria do professor e crítico de arte Paulo Duarte Feitoza. A 
exposição, montada na galeria Frei Confaloni, apresenta um conjunto de 
trabalhos recentes, entre instalações, fotografias, esculturas e videoarte. 

Na foto, o artista aparece ao lado de Leonora Rocha Lima.

Renata Monteiro, Renata Gouveia e Lara Sallum, na exposição de Dauto 
Galli, no Centro Cultural Octo Marques

+bloco na rua
O bloco Tambores do Orum 
sai às ruas nos próximos 
dias 15 e 16 de fevereiro, 
em Goiânia. Esta é uma 
realização do Orum Aiyê 
Quilombo Cultural, um bloco 
gerido, gestado, regido, 
dançado e tocado por mãos 
pretas: o primeiro bloco afro 
de Goiânia formado apenas 
por pessoas negras. O cortejo 
tem a concentração marcada 
para às 16 horas e saída às 
17 horas, tanto no sábado, 
como no domingo.

Novos uniformes
O Hotel Transamerica 
Collection Goiânia reúne 
sua equipe para um evento 
especial de apresentação 
dos novos uniformes da 
rede. A ação conta com um 
desfile protagonizado por 23 
colaboradores, que exibirão 
as peças desenvolvidas 
para aliar conforto e 
funcionalidade. O evento terá 
a participação da consultora 
de imagem Maristela Barbosa 
e da maquiadora Ana Arruda. 

Marcelo e Léo Romano prestigiaram a exposição "Mapas Invisíveis", do 
artista Dauto Galli
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Arlete Mesquita 
reúne autoridades 
ao lançar livro

A advogada Arlete Mesqui-
ta lançou no último dia 30 de 
janeiro, quinta-feira, o livro 
“Traços da Infância”, em que re-
memora alguns traços que dei-
xaram marcas de uma infância 
e das fases vividas, trazendo 
de volta ao tempo momentos 
jamais esquecidos pela autora. 
O evento ocorreu na sede da 
Escola Superior de Advocacia 
(ESA).

Estiveram presentes auto-
ridades, familiares e amigos, 
como a advogada Arieny Ma-
tias, a RP Rosana Faleiro (res-
ponsável pela organização), 
desembargadora Averlides 
Almeida, Leila Regina Costa 
esposa do desembargador Ita-
ney Francisco Campos, escritor 
e presidente da Comissão de  
Memória e Cultura do Tribunal 
de Justiça de Goiás (TJ-GO).

“Traços de Infância” traz pe-
quenos contos que se destacam 
pela leitura leve, linguagem su-
ave e passagens descontraídas, 
demonstrando recursos que 
colocam o leitor na narrativa. 
Mesquita se permite a revisitar 
sua infância e reencontrar os 
tesouros da base familiar.

Arlete Mesquita nasceu em 
Urutaí, a 169 km de Goiânia, e 
graduou-se em Direito pela Uni 
Anhanguera. Empoderada, foi 
a primeira mulher a presidir 
o Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva (STJD). (Redação)

Mostra de 
cinema divulga 
programação

A 16ª edição da mostra de 
cinema O Amor, a Morte e as 
Paixões contará com a exibi-
ção de mais de 70 filmes, além 
de uma programação cultural, 
incluindo apresentações musi-
cais, palestras e bate-papo com 
a participação de convidados 
nacionais e internacionais, en-
tre atores, diretores, roteiristas, 
produtores, psicanalistas e jor-
nalistas.

O evento será realizado de 
19 de fevereiro a 5 de março, 
no Cinex, cinema no subsolo 
do Centro Cultural Oscar Nie-
meyer. Vale destacar que toda 
a programação do evento é gra-
tuita, com exceção das sessões 
de filmes. Os passaportes já es-
tão à venda.

Estão confirmadas as pre-
senças de Maria Homem, psi-
canalista e pesquisadora do 
Núcleo Diversitas da Universi-
dade de São Paulo; jornalista 
e psicanalista Maria Rita Khel; 
filósofa e poetisa Viviane Mosé; 
ator Marcos Frota; diretor de 
cinema Alfredo Manevy; atriz 
Fernanda Vasconcelos; atriz 
e escritora francesa Isild Le 
Besco; produtor francês Chris-
topher Bruncher; jornalista 
Fernando Gabeira, que será 
homenageado na mostra. (Re-
dação)

DIVULGAÇÃO
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O Sistema de Seleção Unifi-
cada da Universidade Federal 
de Goiás (SiSU UFG) em 2025 
trouxe algumas novidades em 
relação aos cursos com maior 
nota de corte. Pela primeira 
vez, a graduação em Inteligên-
cia Artificial ficou em primeiro 
lugar (811,01), seguido de En-
genharia de Software (799,89), 
superando a nota de Medicina 
(798,15). No que diz respeito à 
procura, o cenário se mantém, 
com os cursos tradicionais à 
frente. Medicina continua na 
dianteira com 15.081 inscri-
tos, seguido de Biomedicina 
(7.091) e Psicologia (6.711). 

Uma outra forma de anali-
sar os dados se dá pela relação 
candidato/vaga. Ou seja, qual 
o número de candidatos que 
concorre a uma vaga ofereci-
da em uma determinada gra-
duação. Neste quesito, o curso 
mais concorrido da Instituição 
é Psicologia, que registrou 191 
candidatos por vaga. Para Fi-
sioterapia, a concorrência é de 
140 candidatos por vaga. Nesta 
relação, está o curso de Medi-
cina com 137 candidatos por 
vaga. 

Ao comentar esses dados, 
o pró-reitor de Graduação da 
UFG, Israel Trindade, explica 
que nem sempre o maior pon-
to de corte coincide com o cur-
so mais procurado ou com o 
mais concorrido. "O ponto de 
corte varia de acordo com os 
pesos que são atribuídos por 
cada curso e a concorrência é a 
relação obtida pelo número de 
candidatos por vaga. Por exem-

plo, Biomedicina, com ponto 
de corte de 718,61, não está 
entre os 10 cursos da UFG com 
maior ponto de corte, mas com 
7.091 inscritos e com 60 vagas 
ofertadas, teve uma relação de 
118 candidatos por vaga, ou 
seja, o quarto mais concorrido 
da UFG, atrás só de Psicologia, 
Fisioterapia e Medicina”, desta-
ca.

Qualquer que seja a aborda-
gem, a UFG considera todos os 
dados obtidos em seus proces-
sos seletivos. “Ao avaliarmos as 
informações extraídas no SiSU 
Gestão, conseguimos desco-
brir cenários que se comple-
mentam e ajudam a Universi-
dade a elaborar suas políticas 
de expansão ou redução de va-
gas, fechamento ou criação de 
novos cursos. Enfim, são dados 
que fomentam nosso planeja-
mento”, diz o pró-reitor.

CONCORRÊNCIA QUALIFI-
CADA

O ponto de corte é a nota do 
candidato que conseguiu pre-
encher a última vaga da cate-
goria de Ampla Concorrência. 
Ela é obtida pelo desempenho 
dos candidatos nos pesos sele-
cionados pelos cursos, por isso 
é complicado fazer compara-
ções entre cursos, pois como 
os pesos são diferentes, os 
desempenhos de um mesmo 
candidato pode ser diferente se 
aplicado a cursos distintos.

Segundo Israel, uma alta 
procura pode influenciar o 
ponto de corte, podendo au-
mentá-la. Geralmente, cursos 
muito procurados, como os 
tradicionais (Medicina, Direi-

to, Psicologia etc) têm ponto de 
corte bastante elevado. “Este 
ano, considerando os pesos 
atribuídos, os cursos de TI de-
monstraram concorrências 
bastante qualificadas. A con-
corrência quantitativa pode 
vir a reboque, mas se os pró-
ximos candidatos perceberem 
nesses cursos um mercado de 
trabalho atrativo e promissor, 
ou seja, fatores externos como 
expectativas salariais e condi-
ções de trabalho, por exemplo, 
influenciam muito mais."

"Independentemente das 
tendências para os cursos de 
TI para os próximos anos, os 
cursos tradicionais têm um 
mercado de trabalho bem con-
solidado, com boas oportuni-
dades de trabalho. A expectati-
va, então, é de que esses cursos 
continuarão sendo bastante 
procurados e terão pontos de 
cortes relativamente altos”, 
acredita o pró-reitor.

BRENDO ARAÚJO

www.dmanapolis.com.br

LARA DUARTE  

A Estação do Esporte do bair-
ro Calixtolândia, na região Sul de 
Anápolis, está sem iluminação há 
mais de um mês, tornando o es-
paço inutilizado durante a noite. 
Moradores da região têm reclama-
do da situação, destacando que a 
ausência de luz compromete a se-
gurança e impede o uso do local no 
período noturno.

Durante o dia, a estação é bas-
tante frequentada pela comunida-
de, que utiliza a estrutura para a 
prática de atividades como cami-
nhadas, futebol, vôlei, futevôlei e 
ciclismo. No entanto, ao anoitecer, 
a falta de iluminação transforma o 
espaço em uma área deserta e in-
segura.

A Estação do Esporte foi instala-

da em setembro de 2024, substituin-
do um campo de futebol amador 
que estava abandonado e se tornava 
ponto de descarte irregular de lixo. 
O novo espaço atendeu a um pedi-
do antigo da comunidade, que rei-

vindicava um local adequado para 
lazer e atividades esportivas.

Agora, os moradores cobram 
providências das autoridades para 
solucionar o problema da ilumina-
ção e garantir que o espaço possa 

ser utilizado com segurança em 
qualquer horário. Eles pedem a 
manutenção da estrutura e a repo-
sição das lâmpadas o mais rápido 
possível.

"Eu costumo levar meu filho 
para a praça depois do trabalho 
para ela gastar as energias, mas 
agora, sem iluminação, fica muito 
perigoso. Estamos com medo de 
ir até lá. Espero que isso se resolva 
logo, para que a gente possa vol-
tar a usar a praça com segurança", 
afirmou Joyce Alice, residente do 
bairro.   

Brendo Santos Araújo, que 
mora em um bairro adjacente, co-
mentou que utiliza a praça desde 
a sua inauguração para fazer ca-
minhadas. "Eu estava gostando de 
fazer meu cardio ao ar livre, mas 
desde que a praça está sem ilumi-

nação, estou com medo de ir para 
lá à noite. O lugar fica deserto e pe-
rigoso", afirmou.

A Prefeitura de Anápolis escla-
receu, em nota ao DM Anápolis, 
que as lâmpadas em estoque fo-
ram devolvidas pela Secretaria de 
Obras à empresa responsável para 
substituição, devido a um proble-
ma técnico constatado. Segundo a 
administração, mais de 5.000 lâm-
padas queimaram em um curto 
período após a instalação, moti-
vando a devolução.

Novas lâmpadas estão previstas 
para chegar na próxima semana, 
garantindo a solução das deman-
das de iluminação pública em toda 
a cidade. Os moradores podem 
solicitar manutenção ou reparos 
via Zap 24h, canal de atendimento 
disponível para a população.

Prédio da reitoria da 
Universidade Federal de Goiás. 
Instituição divulgou dados do 
SiSU

Escuridão na Estação de Esporte do Bairro Calixtolândia. Troca de 
lâmpadas não tem sido efetuada

Cursos ligados à área de tecnologia foram os campeões de procura pelo SiSU neste ano, conforme dados da instituição

Comunidade cobra solução para retomar o lazer noturno com segurança. Serviço está suspenso por falta de caminhão

Psicologia, Fisioterapia e Medicina 
lideram relação candidato por vaga

Moradores reclamam de escuridão na
Estação do Esporte do Calixtolândia

UFG

Cursos com maior nota de corte
Inteligência Artificial - 811,01
Engenharia de Software - 799,89
Medicina - 798,15
Ciência da Computação - 781,00
Direito Matutino - 773,99
Direito Noturno - 760,78
Sistemas de Informação - 760,44
Psicologia - 751,42
Direito (Goiás) - 747,5
Arquitetura e Urbanismo - 746,40

Cursos com maior número de inscritos
Medicina - 15.081
Biomedicina - 7.091
Psicologia - 6.711
Direito Matutino - 6.459
Direito Noturno - 5.921
Direito Goiás - 3.922
Engenharia de Software - 3.270
Ciência da Computação - 3.009
Arquitetura e Urbanismo - 1.804
Sistemas de Informação - 1.554

Cursos com a maior relação candidato/vaga
Psicologia - 191
Fisioterapia - 140
Medicina - 137
Biomedicina - 118
Direito Matutino - 107
Direito Noturno - 98
Enfermagem - 88 
Odontologia - 84
Engenharia de Software - 81
Nutrição - 70
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Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI
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Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.
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LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia
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O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.
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A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Inauguração
Na última quarta-feira (11), a Vie Pratique inaugurou 
o mais novo núcleo de Cirurgia Plástica no Shopping 
Flamboyant.  Sob a liderança da cirurgiã plástica Dra. 
Renata Magalhães, o evento contou com a presença de 
um seleto grupo de convidados para conhecer um pouco 
mais dos procedimentos cirúrgicos e estéticos que serão 
feitos no local a partir de agora. O portfólio de serviços 
inclui cirurgias íntimas, rinoplastias, abdominoplastias, 
cirurgias de face e mama, além de tratamentos 
estéticos, como aplicação de botox, preenchimentos, 
bioestimuladores e tecnologias avançadas para 
rejuvenescimento facial e corporal. A proposta é entregar 
resultados naturais, combinados a técnicas inovadoras.
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Dermatologista Alessandro Alarcão com Poliana Rocha (esq.) e sua 
esposa Georgia Alarcão, na festa em que comemorou 50 anos, em 

Goiânia. O evento reuniu 300 convidados na Casa Lis, e contou com a 
apresentação da dupla Hugo e Guilherme e do cantor Paulo Ricardo.

Bons drinks com Mariano, George Henrique e Guilherme, na festa de 
aniversário do dermatologista Alessandro Alarcão

O lobby do WTC Goiânia Stay & Hotel by Atlântica foi palco para o 
lançamento do projeto Raposa 40, uma iniciativa de Meire Santos, que 

em 2025 celebra seus 40 anos de carreira. Durante o evento, realizado na 
última segunda-feira (16), foram apresentadas e entregues as esculturas 
de raposas que serão customizadas por artistas, arquitetos e parceiros 
ao longo dos próximos meses. Essas peças exclusivas serão expostas e, 
posteriormente, leiloadas em uma grande ação beneficente. Na foto, 
Meire Santos entre as arquitetas Mônica Milhomem e Heloísa Lobo

Diretor Comercial e 
Marketing da Sousa 

Andrade Construtora, Bruno 
Alcântara marcou presença 

na Avant Première 135, 
evento que apresentou os 
primeiros detalhes do novo 

empreendimento da empresa 
para um grupo exclusivo 
de convidados. Bruno, 

que assumiu o cargo na 
Sousa Andrade em outubro 
deste ano, está à frente das 
estratégias comerciais para 
o lançamento que promete 
revolucionar o Setor Marista.

Réveillon 2025 no Piri Lounge
O “Piri Lounge” será o destino de celebração para 
receber o ano de 2025, em 4 noites de festa. Alguns 
dos maiores DJs do Brasil, como Cat Dealers, Liu (ambos 
entre os 100 melhores do mundo!), Bruno Be, Samhara, 
Pontifexx, Que se Funkey e Jord animarão o público da 
charmosa cidade de Pirenópolis. O pôr do sol musical 
com uma vista incrível (e estrutura coberta) para a Serra 
dos Pireneus terá ainda Wn.Sax nas Sunsets dos dias 28, 
29 e 30/12. Já na noite da grande virada (31), a festa com 
sistema all inclusive premium vai até o nascer do sol do 
novo ano. 

Murilo Rabelo, presidente da Agência Nacional Brasil Social; Dra. Fernanda 
Sarelli, madrinha da organização Pingo de Gente; e os empresários Rapha 

Eduardo, da Moove Agência, e Lucas Monteiro, da H&R Produções, 
realizaram na última terça-feira (10/12), na Villa Cavalcare, o lançamento 
nacional do projeto solidário e cultural “Proibido Moda Nova”. O projeto 
resgata a história da música sertaneja, desde 1940 até o início dos anos 
2000, conectando gerações e preservando a memória cultural desse 

importante gênero brasileiro. A estreia do espetáculo musical foi marcada 
pela apresentação da dupla Hugo & Raphael, sob a coordenação do 

produtor Felipe Duran. Além de valorizar a cultura nacional, a iniciativa 
promove impacto social, arrecadando doações feitas pelos convidados 

antes e durante a gravação do projeto.
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Fragilidade humana
A nova obra do escritor Renan 
Alves Melo, que fala sobre 
a fragilidade humana, será 
lançada em um evento aberto 
ao público nesta quinta-
feira (19), a partir das 19h, no 
Shopping Bougainville. No livro 
“Noctâmbulos”, vencedor do 
prestigiado Prêmio Literário 
Bolsa de Publicações Hugo 
de Carvalho Ramos 2023 e 
publicado pela Mondru Editora, 
a água é um símbolo recorrente.

Pré-estreia
A cineasta goiana Patrícia Silva 
realiza pré-estreia do seu curta-
metragem "Até Amanhã", nesta 
quinta-feira (19), na Assembleia 
Legislativa, a partir das 19h. 
A exibição é gratuita. A obra 
tem como tema central a 
violência doméstica, e traz 
reflexões sobre a saúde mental 
das mulheres no contexto de 
relacionamentos abusivos.

Bloco APorca
Poderosa empresária do entretenimento Fabrícia 
Calixto, comanda o Bloco APorca, que acontece no dia 
22 de fevereiro, a partir das 12h, no Manakai Europark, 
reunindo música, gastronomia, open bar com marcas 
premium e muita animação em um dia inesquecível 
para os foliões. As atrações no palco principal incluem 
Renato Biguli do Monobloco e Mário Broder do Farofa 
Carioca, que prometem trazer o melhor da música 
brasileira para embalar a celebração. No circuito de rua, 
com trio elétrico, o comando da festa será de Maluê, 
garantindo muita energia e um carnaval genuinamente 
brasileiro. Ingressos já estão à venda pela plataforma 
Sympla.

Encontro de Música Instrumental
A produtora Claudinha Fernandes, realiza no dia 7 
de fevereiro, o encontro de música instrumental Let's 
GO - Instrumental Sessions, no espaço Quinta Urbana, 
no Setor Marista, em Goiânia. O evento vai descobrir 
novos talentos e experimentar a beleza da música 
instrumental, em um encontro que vai reunir talentos 
locais e de todo o Brasil, como Fabiano Borges, Júlio 
Lemos e DJ Múcio. Não percam essa oportunidade de 
conexão e inspiração musical.

Instituto Inhotim
Em 2025, a programação do Instituto Inhotim discute 
arte, natureza e território, com ênfase nas perspectivas 
de povos originários e nas relações com artistas da 
região. Ao celebrar dez anos de inauguração da Galeria 
Claudia Andujar, o Inhotim convida artistas indígenas a 
integrarem a mostra, reformulando-a partir de culturas 
e cosmologias diversas para apresentar perspectivas 
sobre o estatuto das imagens e da representação e, 
sobretudo, pautar a luta pela terra. Fazem parte da 
mostra, que será inaugurada no dia 26 de abril, artistas 
como Denilson Baniwa (1984), Paulo Desana (1979), 
Edgar Kanaykõ (1990), UÝRA (1991), Elvira Espejo (1981).  
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Aconteceu no último dia 24 de janeiro, meeting de apresentação do 
novo lançamento assinado pela Sousa Andrade Construtora, Humanae 

Incorporadora e a Terral Incorporadora – o Fiörd Ricardo Paranhos. 
Localizado no coração do Marista, ao lado da Alameda Ricardo 

Paranhos, o empreendimento é inspirado nos fiordes noruegueses, 
aliando conceito e design escandinavos. A gerente de Marketing 

e Relacionamento com o Cliente da Sousa Andrade, Sâmia Zorkot 
(à esquerda), e o diretor Comercial e Marketing da empresa, Bruno 

Alcântara, estiveram na equipe que recebeu mais de mil corretores para 
o espetáculo que trouxe os detalhes do Fiörd para o mercado

Empresárias Sheila Podestá e Eliane Martins receberam o curador da 
CASACOR Pedro Ariel na palestra “Semear Sonhos”, tema da CasaCor 

Goiás 2025, no CineX, no Centro Cultural Oscar Niemeyer

JOÃO CARLOS
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A arquiteta Sammea Vilarinho no 
evento da CasaCor Goiás

Arquitetos Genésio Maranhão e 
Lucas Machado na CasaCor Goiás

Paula Karina em uma boa roda de conversa sobre tendências da nova 
edição da CasaCor Goiás

Encontro do LIDE Goiás
Com uma trajetória política e empresarial consolidada, o 
prefeito de Goiânia Sandro Mabel apresentou aos líderes 
empresariais do LIDE Goiás suas ações e principais pontos 
do seu planejamento estratégico para os próximos anos 
de sua gestão como executivo municipal. O encontro, 
que marcou a abertura do calendário 2025 do LIDE 
GOIÁS (Grupo de Líderes Empresariais), reuniu filiados, 
convidados, autoridades e representantes do setor 
produtivo na sede da Blue3 Investimentos, em Goiânia. 
O presidente do LIDE Goiás, André Rocha, abriu o evento 
destacando pontos importantes da carreira de Mabel 
tanto na política quanto como gestor. Entre os pontos 
mais relevantes, Rocha lembrou de ações em defesa do 
empresariado e em prol do desenvolvimento do setor 
produtivo como a duplicação da BR 060 e sua atuação 
estratégica no processo de privatização da antiga CELG.

Espaço de experiências
Gina Facuri, proprietária da Reserva 35, maior adega de 
vinhos e destilados do Brasil, inaugura esta semana o tão 
aguardado espaço de experiências.  Com uma proposta 
inovadora e sofisticada, o novo local foi projetado para 
proporcionar experiências únicas aos amantes de 
vinhos, destilados e alta gastronomia. Durante os três 
dias de lançamento, os convidados poderão conhecer 
os quatro novos ambientes da Reserva 35, que foram 
cuidadosamente planejado para surpreender com 
elegância e exclusividade.

Mostra fotográfica
A exposição fotográfica “A Margem é o Caminho do 
Expurgo”, de Júlio Abreu, encerra a temporada em Goiânia 
na Vila Cultural Cora Coralina. Abertura da mostra será 
nesta quinta-feira (06), às 19h, com entrada gratuita e 
acessibilidade (textos descritivos e Libras). 

DIVULGAÇÃO

No último dia 25 de janeiro, Mayla Echebarria e Igor Marques 
protagonizaram um casamento dos sonhos. A cerimônia intimista 
aconteceu em Campinas, marcada pela emoção e pela presença 
de familiares e amigos próximos. Após o “sim”, o casal recebeu os 

convidados em uma recepção repleta de charme e animação no Clube 
AABB Goiânia. Na foto, Junin, Mayla Echebarria, Donzinho e Kley.

LÉO DE JESUS

Nos dias 8 e 9 de março, o Festival 
das Minas promoverá, em Goiânia, 

duas experiências únicas no 
Centro Cultural Oscar Niemeyer. 

No dia 8 de março, o evento 
abre sua programação com um 
ciclo de palestras lideradas por 

mulheres de destaque em diversas 
áreas, proporcionando debates e 
reflexões sobre temas relevantes 
para a sociedade. Já no dia 9 de 
março, o público será recebido 
para o grande festival cultural, 

que celebra o Dia Internacional da 
Mulher com arte, música, dança, 

oficinas e diversas atividades 
que enaltecem o protagonismo 

feminino em todas as suas formas

Foi inaugurado no último dia 30, a exposição "Mapas Invisíveis", do 
artista goiano Dauto Galli (foto), no Centro Cultural Octo Marques, 
em Goiânia. Esta é a primeira mostra individual do artista, e conta 

com curadoria do professor e crítico de arte Paulo Duarte Feitoza. A 
exposição, montada na galeria Frei Confaloni, apresenta um conjunto de 
trabalhos recentes, entre instalações, fotografias, esculturas e videoarte. 

Na foto, o artista aparece ao lado de Leonora Rocha Lima.

Renata Monteiro, Renata Gouveia e Lara Sallum, na exposição de Dauto 
Galli, no Centro Cultural Octo Marques

+bloco na rua
O bloco Tambores do Orum 
sai às ruas nos próximos 
dias 15 e 16 de fevereiro, 
em Goiânia. Esta é uma 
realização do Orum Aiyê 
Quilombo Cultural, um bloco 
gerido, gestado, regido, 
dançado e tocado por mãos 
pretas: o primeiro bloco afro 
de Goiânia formado apenas 
por pessoas negras. O cortejo 
tem a concentração marcada 
para às 16 horas e saída às 
17 horas, tanto no sábado, 
como no domingo.

Novos uniformes
O Hotel Transamerica 
Collection Goiânia reúne 
sua equipe para um evento 
especial de apresentação 
dos novos uniformes da 
rede. A ação conta com um 
desfile protagonizado por 23 
colaboradores, que exibirão 
as peças desenvolvidas 
para aliar conforto e 
funcionalidade. O evento terá 
a participação da consultora 
de imagem Maristela Barbosa 
e da maquiadora Ana Arruda. 

Marcelo e Léo Romano prestigiaram a exposição "Mapas Invisíveis", do 
artista Dauto Galli

DIVULGAÇÃO

LÉO IRAM

LÉO IRAM

LÉO IRAM

Arlete Mesquita 
reúne autoridades 
ao lançar livro

A advogada Arlete Mesqui-
ta lançou no último dia 30 de 
janeiro, quinta-feira, o livro 
“Traços da Infância”, em que re-
memora alguns traços que dei-
xaram marcas de uma infância 
e das fases vividas, trazendo 
de volta ao tempo momentos 
jamais esquecidos pela autora. 
O evento ocorreu na sede da 
Escola Superior de Advocacia 
(ESA).

Estiveram presentes auto-
ridades, familiares e amigos, 
como a advogada Arieny Ma-
tias, a RP Rosana Faleiro (res-
ponsável pela organização), 
desembargadora Averlides 
Almeida, Leila Regina Costa 
esposa do desembargador Ita-
ney Francisco Campos, escritor 
e presidente da Comissão de  
Memória e Cultura do Tribunal 
de Justiça de Goiás (TJ-GO).

“Traços de Infância” traz pe-
quenos contos que se destacam 
pela leitura leve, linguagem su-
ave e passagens descontraídas, 
demonstrando recursos que 
colocam o leitor na narrativa. 
Mesquita se permite a revisitar 
sua infância e reencontrar os 
tesouros da base familiar.

Arlete Mesquita nasceu em 
Urutaí, a 169 km de Goiânia, e 
graduou-se em Direito pela Uni 
Anhanguera. Empoderada, foi 
a primeira mulher a presidir 
o Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva (STJD). (Redação)

Mostra de 
cinema divulga 
programação

A 16ª edição da mostra de 
cinema O Amor, a Morte e as 
Paixões contará com a exibi-
ção de mais de 70 filmes, além 
de uma programação cultural, 
incluindo apresentações musi-
cais, palestras e bate-papo com 
a participação de convidados 
nacionais e internacionais, en-
tre atores, diretores, roteiristas, 
produtores, psicanalistas e jor-
nalistas.

O evento será realizado de 
19 de fevereiro a 5 de março, 
no Cinex, cinema no subsolo 
do Centro Cultural Oscar Nie-
meyer. Vale destacar que toda 
a programação do evento é gra-
tuita, com exceção das sessões 
de filmes. Os passaportes já es-
tão à venda.

Estão confirmadas as pre-
senças de Maria Homem, psi-
canalista e pesquisadora do 
Núcleo Diversitas da Universi-
dade de São Paulo; jornalista 
e psicanalista Maria Rita Khel; 
filósofa e poetisa Viviane Mosé; 
ator Marcos Frota; diretor de 
cinema Alfredo Manevy; atriz 
Fernanda Vasconcelos; atriz 
e escritora francesa Isild Le 
Besco; produtor francês Chris-
topher Bruncher; jornalista 
Fernando Gabeira, que será 
homenageado na mostra. (Re-
dação)

DIVULGAÇÃO
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O Carnaval é sinônimo 
de brilho, cor e alegria, mas 
também pode ser uma opor-
tunidade para repensar há-
bitos e adotar práticas mais 
sustentáveis. No Senac Goi-
ás, a coordenadora de Moda, 
Ildeth Dias de Sousa, e uma 
aluna estão inovando ao criar 
fantasias e adereços susten-
táveis. Suas peças, feitas com 
materiais reaproveitados e 
técnicas ecológicas, servem 
de inspiração para mostrar 
que é possível reduzir impac-
tos ao meio ambiente sem 
perder a riqueza e a criativi-
dade do Carnaval.

Para Ildeth, essa aborda-
gem não significa abrir mão 
da beleza e do glamour carac-
terísticos da folia. Pelo con-
trário, é uma forma de inovar 
com consciência ambiental 
e responsabilidade. "O Car-
naval pode ser vibrante e, ao 
mesmo tempo, responsável. 
A moda sustentável nos ensi-
na a criar sem agredir o meio 
ambiente, apostando em 
customização, reaproveita-
mento e materiais biodegra-
dáveis. Podemos brilhar na 
folia sem prejudicar o plane-
ta," disse.

Ela ressalta que pequenos 
gestos fazem a diferença e 
que a sustentabilidade pode 
estar presente em cada de-
talhe das produções carna-
valescas, além de “reciclar 
tecidos, transformar roupas 
antigas em novas fantasias, 
optar por acessórios reutili-
záveis, tudo isso são atitudes 
que mostram que é possível 
curtir o Carnaval com consci-
ência ambiental," acrescenta.

Uma aluna do curso de 
moda entrou de cabeça no 
desafio de criar fantasias sus-
tentáveis inspiradas na diver-
sidade cultural do Carnaval. 
O resultado? Peças inovado-
ras, feitas a partir de mate-
riais reutilizados, mostrando 
que é possível alinhar moda, 
consciência ambiental e cria-
tividade. Thályta da Silva, 
compartilhou sua experiên-
cia ao transformar itens des-
cartáveis em uma fantasia 
surpreendente. "Criar uma 
peça sustentável para o Car-
naval foi um projeto emocio-
nante. Tudo começou com 
uma ideia simples ao obser-
var tampas de garrafas que 
eu tinha em casa. O maior 
desafio foi transformar esses 
materiais em algo bonito e 
funcional, mas o resultado 

superou minhas expectati-
vas", conta Thályta que fez 
uma fantasia com tampinhas 
de garrafa PET.

Além de estimular a cria-
tividade, pensar em uma 
fantasia sustentável busca 
conscientizar os foliões so-
bre a importância do consu-
mo responsável, e que "não é 
preciso gastar muito para ter 
um look incrível. Com cria-
tividade e materiais reapro-
veitados, é possível criar algo 
único e cheio de significado. 
Reaproveitar objetos que 
seriam descartados dá um 
novo sentido à vida e ao meio 
ambiente", aponta Thályta.  

De acordo com o dire-
tor regional do Sesc e Senac, 
Leopoldo Veiga Jardim, essa 
iniciativa reforça o compro-
misso da instituição com um 
futuro mais sustentável e des-
taca que "unir criatividade e 
responsabilidade ambiental é 
essencial para a moda do fu-
turo. Projetos como esse mos-
tram que é possível inovar e, 
ao mesmo tempo, cuidar do 
planeta. O Senac Goiás está 
formando profissionais que 
compreendem essa necessi-
dade e estão preparados para 
transformar a indústria da 
moda", conclui.

LARA DUARTE 

Séries como "Friends", 
"Gilmore Girls" e "Sex and 
The City" ocupam um lugar 
especial na memória cole-
tiva. Muitas pessoas encon-
tram um prazer reconfor-
tante em reassistir a esses 
programas, especialmente 
em momentos de estresse. 
Mas, segundo a ciência, essa 
escolha não é aleatória; ela 
está profundamente enrai-
zada nas emoções que esses 
shows despertam. 

Em um artigo recente 
publicado no The Conver-
sation, Anjum Naweed, pro-
fessor de fatores humanos 
da CQUniversity na Austrá-
lia, discute como a nostal-
gia desempenha um papel 
fundamental na liberação de 
dopamina, um neurotrans-
missor que está intimamen-
te ligado ao nosso sistema 
de recompensa, emoção e 
motivação. Essa resposta 

neuroquímica é uma das ra-
zões pelas quais reassistir a 
uma série antiga pode pro-
porcionar uma sensação de 
bem-estar.

Ao rever episódios de 
uma série, somos transpor-
tados para momentos do 
passado que evocam me-
mórias e emoções positivas. 
Naweed destaca que a sau-
dade se fundamenta em ex-
periências que foram codi-
ficadas em nossa memória. 
“Os programas de TV que 
escolhemos assistir nova-
mente refletem nossos valo-
res, nossos gostos e as fases 
da vida pelas quais passa-
mos”, escreveu o professor.

Os personagens de nos-
sas séries favoritas também 
exercem um impacto signi-
ficativo sobre nós. Muitos 
deles parecem tão reais que 
ajudam a aumentar nosso 
senso de pertencimento e 
a reduzir a solidão. “Quan-
do assistimos novamente, 

sentimos tristeza, alegria e 
saudade, tudo ao mesmo 
tempo”, ressaltou Naweed, 
sublinhando a complexida-
de emocional que essas ex-
periências proporcionam.

O fenômeno da nostalgia 
foi amplamente observado 
durante a pandemia, quan-
do muitos recorreram a suas 
séries preferidas como um 

refúgio. Uma pesquisa da 
Nielsen nos Estados Uni-
dos revelou que, em 2020, o 
programa mais assistido foi 
a versão americana de "The 
Office", mesmo sete anos 
após o seu término. Isso de-
monstra como a busca por 
conforto e familiaridade se 
intensificou em tempos in-
certos.

Naweed observa que, 
diante da crise sanitária e da 
ansiedade generalizada, as 
pessoas tinham mais tempo 
livre, mas também busca-
vam um senso de segurança. 
“A sintonia com o conteúdo 
familiar na televisão ofere-
cia uma fuga — um santuá-
rio das realidades do futuro 
desconhecido”, explicou o 
professor, ressaltando a im-
portância de ter referências 
estáveis em momentos de 
turbulência.

Além disso, a experiência 
de revisitar personagens co-
nhecidos também propor-
ciona uma sensação de con-
trole. “Sabíamos o que estava 
por vir em seus futuros. A 
calma e a previsibilidade de 
seus arcos equilibravam a 
incerteza dos nossos”, relem-
bra Naweed, evidenciando 
como a familiaridade com 
essas narrativas contribui 
para um estado emocional 
mais estável.

www.dmanapolis.com.br

Moda sustentável é tendência para o Carnaval de 2025 e já 
movimenta o mercado

Especialistas explicam que há conforto ao reassistir séries que 
marcaram o indivíduo

Peças feitas com materiais reaproveitados ganham espaço na folia e mostram que é possível unir estilo e responsabilidade

Artigo revela que a familiaridade e as emoções despertadas por personagens conhecidos oferecem conforto e segurança

Moda sustentável promete Carnaval
criativo e com consciência ambiental 

Neurociência explica hábito e mostra 
que reassistir séries tem benefícios

FOLIA RESPONSÁVEL
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A dieta carnívora tem con-
quistado seguidores em busca 
de alternativas para perda de 
peso e melhoria da saúde me-
tabólica. Baseada exclusiva-
mente no consumo de alimen-
tos de origem animal, como 
carnes, ovos e laticínios com 
baixo teor de carboidratos, a 
dieta elimina completamente 
produtos vegetais, incluindo 
frutas, legumes e grãos.  

A nutricionista clínica Maria 
Eduarda Brandão explica que 
o principal motivo que leva as 
pessoas a aderirem à dieta é a 
rápida perda de peso devido à 
restrição de carboidratos. “Ou-
tro benefício é a manutenção 
da massa muscular, já que a 
dieta oferece grande consumo 
de proteínas, além da sacieda-
de prolongada que os alimen-
tos desse seguimento propor-
cionam”, destaca.  

Apesar dos benefícios rela-
tados, a especialista alerta para 
os riscos significativos da dieta 
carnívora a longo prazo. “Ela 
pode facilmente causar defici-

ência de nutrientes importan-
tes para a saúde do organismo, 
como vitaminas e minerais en-
contrados principalmente nos 
legumes, verduras e frutas”, res-
salta Maria Eduarda.  

A ausência de fibras na ali-
mentação também compro-
mete o sistema digestivo. Além 
disso, o alto consumo de pro-
teínas pode sobrecarregar os 
rins, aumentando o risco de 
problemas renais ao longo do 
tempo. A especialista desta-
ca que a maioria dos estudos 
sobre a dieta é de curto prazo 
e com amostras pequenas, di-
ficultando a avaliação precisa 
dos impactos na saúde.  

Outro ponto de preocupa-
ção levantado por Maria Edu-
arda é o impacto nos níveis de 
colesterol e na saúde cardio-
vascular. “A dieta carnívora é 
rica em gorduras saturadas, 
presentes principalmente em 
carnes e laticínios, o que pode 
elevar os níveis de colesterol 
LDL, o ‘colesterol ruim’, au-
mentando o risco de infarto e 
derrame”, alerta a nutricionista.  

Devido à restrição extrema 

da dieta carnívora, a suplemen-
tação pode ser necessária. “É 
fundamental realizar exames 
bioquímicos para avaliar as 
deficiências e definir os suple-
mentos indicados. No entanto, 
vale destacar que nenhuma 
suplementação substitui uma 

alimentação equilibrada”, frisa 
a especialista.  

Quanto às escolhas alimen-
tares, Maria Eduarda recomen-
da evitar carnes processadas, 
como salsichas, linguiças e 
embutidos, que possuem altos 
níveis de gordura saturada e 

sódio. “Alguns cortes de carne, 
como costela e cupim, também 
devem ser consumidos com 
moderação por conterem mais 
gordura saturada. Opte por 
preparos assados, grelhados e 
cozidos, evitando frituras”, su-
gere.

JANAYNA CARVALHO 

Com o retorno às aulas em 
Anápolis, pais e responsáveis 
enfrentam o desafio de mon-
tar lancheiras saudáveis e 
práticas para as crianças. Para 
garantir uma alimentação 
equilibrada e nutritiva, o nu-
tricionista Dereck Oak com-
partilha orientações para que 
a hora do lanche seja um mo-
mento saudável e prazeroso. 
Segundo Oak, o planejamen-
to é fundamental. A escolha 
dos alimentos deve ser feita 
com atenção, mas o armaze-
namento correto também é 
crucial para que os lanches 
mantenham suas proprieda-
des nutricionais.

Ele recomenda o uso de 
lancheiras térmicas, separa-
das de outros materiais es-
colares, e a inclusão de gelo 
artificial para manter sucos 
e frutas frescos. Para sandu-
íches com frios, Oak sugere 
o uso de recipientes ventila-
dos, que evitam o abafamento 
causado pelo plástico filme e 
a deterioração rápida dos ali-
mentos.

A leitura dos rótulos tam-
bém é uma parte essencial do 
processo. Oak destaca que, ao 

escolher alimentos industria-
lizados, como sucos, os pais 
devem procurar por opções 
que preservem as qualidades 
nutricionais. "Sucos integrais 
pasteurizados, por exemplo, 
são uma boa alternativa para 
quem não tem tempo de pre-
parar sucos em casa", afirma. 

Ele também enfatiza a impor-
tância de buscar alternativas 
saudáveis e saborosas, como 
pães integrais, frutas frescas e 
lanches caseiros.

Fabiana da Silva, mãe do 
Arthur, que está em idade es-
colar, compartilha sua experi-
ência: "Eu sempre tento variar 

as opções na lancheira, mas às 
vezes é difícil encontrar algo 
que ele realmente goste e que 
seja saudável. Busco incluir 
frutas e opções caseiras." 

"Optar por pães integrais 
é uma maneira simples de 
incluir mais fibras na alimen-
tação das crianças", diz Oak. 

Ele sugere que as frutas sejam 
mantidas frescas, inteiras ou 
cortadas na hora, para evitar a 
perda de nutrientes. Já os su-
cos devem ser transportados 
em recipientes térmicos, ga-
rantindo que não percam sa-
bor e frescor ao longo do dia.

Dados de 2021 do Siste-
ma de Vigilância Alimentar e 
Nutricional (Sisvan) mostram 
a situação nutricional das 
crianças de 0 a 9 anos em Aná-
polis: 7,8% com baixo peso, 
59,8% com peso adequado, 
8,4% com sobrepeso, 7,1% 
com obesidade e 15,6% com 
excesso de peso (soma de so-
brepeso e obesidade).

Comparativamente, os ín-
dices para o estado de Goi-
ás são: 5,9% com baixo peso, 
63,3% com peso adequado, 
8,1% com sobrepeso, 5,6% 
com obesidade e 13,8% com 
excesso de peso. No âmbito 
nacional, os percentuais são: 
5,3% com baixo peso, 62,4% 
com peso adequado, 8,6% 
com sobrepeso, 5,9% com 
obesidade e 14,5% com exces-
so de peso. Os dados indicam 
que Anápolis possui uma taxa 
de excesso de peso infantil 
superior às médias estadual e 
nacional.

Estudante da rede municipal de ensino de Anápolis com merenda escolar servida na escola

Vista de Anápolis a partir da região central para o bairro Jundiaí. Prazo para começar a pagar IPTU 
começa semana que vem

Nutricionista compartilha orientações para garantir refeições nutritivas, com sugestões práticas e dados para estudantes

Alto consumo de proteínas pode sobrecarregar rins além de comprometer o sistema digestivo ao longo do tempo, diz nutricionista

Alimentação nutritiva e balanceada
é chave para desempenho na escola

Dieta carnívora ganha adeptos, 
mas especialista alerta para riscos

HORA DO LANCHE
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A Diocese de Anápolis 
terá um bispo coadjutor pela 
primeira vez. O Papa Fran-
cisco nomeou nesta quar-
ta-feira (5) Dom Waldemar 
Passini Dalbello para a fun-
ção após transferência da 
Diocese de Luziânia. 

A designação prevê que 
Dom Waldemar atue ao lado 
do atual bispo diocesano, Dom 
João Wilk, em um processo de 
transição para a futura suces-
são episcopal. Segundo o Có-
digo de Direito Canônico, os 
bispos devem apresentar um 
pedido de renúncia ao com-
pletarem 75 anos. À frente da 
Diocese do município desde 
2004, Dom João Wilk alcança-
rá a idade em 2026, o que mo-
tivou a decisão do Vaticano de 
nomear um coadjutor para a 
transição.

O novo bispo coadjutor 
é natural de Anápolis e tem 
58 anos. Antes de ingressar 
na vida sacerdotal, formou-
-se em Engenharia Elétrica 
pela Universidade Federal 
de Goiás (UFG). Em 1989, 
iniciou os estudos em Filo-
sofia e Teologia no Seminá-
rio Maior de Brasília, onde 

se ordenou sacerdote em 
1994. Seguiu para o Ponti-
fício Instituto Bíblico, em 
Roma, onde concluiu o mes-
trado em Ciências Bíblicas. 
Também participou de in-
tercâmbio na Escola Bíblica 
e Arqueológica Francesa de 
Jerusalém.

Na trajetória episcopal, 
foi nomeado bispo auxiliar 
de Goiânia em 2009 pelo 
Papa Bento XVI e ordenado 
em 2010. Dois anos depois, 
assumiu a função de admi-
nistrador apostólico da Ar-
quidiocese de Brasília. Em 
2014, foi designado bispo 
coadjutor da Diocese de Lu-
ziânia, tornando-se titular 
em 2017. 

Além das funções na 
Igreja no Brasil, integrou o 
Departamento de Missão e 
Espiritualidade do Conselho 
Episcopal Latino-America-
no (Celam). Dom Waldemar 
também participou de di-
versas comissões da Confe-
rência Nacional dos Bispos 
do Brasil (CNBB).

A nomeação de Dom 
Waldemar foi destaque em 
mensagem assinada pela 
presidência da CNBB, que 
ressaltou o papel do novo 

bispo coadjutor no pastoreio 
da Diocese de Anápolis. "Foi 
com alegria e satisfação que 
recebemos a notícia de sua 
nomeação para o ofício de 
Bispo Coadjutor da diocese 
de Anápolis, em Goiás. Ale-
gramo-nos com Dom João 
Wilk que poderá contar com 
o seu apoio fraterno no pas-
toreio dessa porção do povo 
de Deus. Que Sant’ana, pa-
droeira de Anápolis, o con-
duza neste novo momento 
de seu ministério", diz men-
sagem assinada pelo Carde-
al Jaime Spengler.

Vale destacar que, entre 
2019 e 2024, a diocese con-
tou com um bispo auxiliar, 
Dom Dilmo Franco, que 
morreu em decorrência de 
um ataque cardíaco. Com a 
nomeação de Dom Walde-
mar, a estrutura diocesana 
passa a contar novamente 
com um bispo adjunto, des-
ta vez com função específica 
de transição e assistência à 
administração pastoral.

A missa de apresentação 
e posse foi marcada para 25 
de março, às 19h, na Cate-
dral do Senhor Bom Jesus da 
Lapa, localizada no Centro 
de Anápolis.

JANAYNA CARVALHO

De acordo com a Secre-
taria de Estado da Saúde de 
Goiás (SES-GO), em 2024, 
Anápolis registrou 11 doado-
res de órgãos no município, o 
que representa 9,6% das doa-
ções realizadas em todo o es-
tado. A cidade abriga uma das 
três Organizações de Procura 
de Órgãos (OPOs) de Goiás, 
localizada no Hospital Esta-
dual de Anápolis Dr. Henri-
que Santillo (Heana).

A OPO de Anápolis de-
sempenha um papel crucial, 
acompanhando todo o pro-
cesso de doação de órgãos e 
tecidos na região. Em 2024, a 
área de abrangência somou 
19 doações, sendo 11 no He-
ana, 7 no Hospital Estadual 
do Centro-Norte Goiano e 1 
no Hospital Estadual de Luzi-
ânia.

Até o momento, em 2025, 
não foram registradas doa-
ções em Anápolis. No entanto, 
o estado de Goiás já contabili-
za oito doações em janeiro. A 
expectativa é que as ações de 
sensibilização previstas para 
este ano ampliem esses nú-
meros.

Além de ser um ponto es-
tratégico para a captação de 
órgãos, Anápolis possui uni-
dades credenciadas para a 
realização de transplantes de 
córneas. Em 2024, foram re-
alizados 33 procedimentos 
desse tipo na cidade.

Segundo a SES, para 2025 o 
planejamento da Central Es-
tadual de Transplantes inclui 
treinamentos para equipes 
de saúde e diversas campa-
nhas de sensibilização para a 
população, promovidas pela 
OPO Heana. Essas ações bus-
cam informar e mobilizar a 

comunidade sobre a impor-
tância da doação de órgãos 
em diferentes regiões do es-
tado.

No Brasil, a decisão final 
sobre a doação de órgãos cabe 
à família do doador. Por isso, 
é fundamental que as pessoas 
expressem a seus familiares o 
desejo de serem doadoras.

Outra opção é registrar ele-
tronicamente esse desejo em 
cartórios notariais. O proces-
so pode ser realizado pelo site 
aedo.org.br, onde o interes-
sado efetua o registro. Ainda 
assim, é importante lembrar 
que, mesmo com esse regis-
tro, a decisão final sempre de-
penderá da família.

QUEM PODE DOAR 
Qualquer pessoa pode ser 

doadora de órgãos, desde que 
não apresente doenças trans-
missíveis, infecções graves ou 
câncer disseminado. Contu-
do, cada tipo de órgão tem um 
limite de idade para doação. 

De acordo com o Ministé-
rio da Saúde, os rins podem 
ser doados até os 75 anos, o fí-
gado até os 70 anos, o coração 
e os pulmões até os 55 anos, 
o pâncreas até os 50 anos, as 
válvulas cardíacas até os 65 
anos, as córneas não têm li-
mite de idade, e a pele e os 
ossos até os 65 anos.

As doações em vida são 
possíveis para órgãos como 
os rins, medula óssea ou parte 
do fígado, mas, em sua maio-
ria, as doações ocorrem após 
a morte encefálica, que pode 
ser causada por acidentes 
que atingem a cabeça, como 
colisões de carro, motos, que-
das, entre outros. Isso ocorre 
quando os órgãos ainda estão 
em bom estado de funciona-
mento.

Designação prevê que ele atue ao lado do atual bispo diocesano, 
Dom João Wilk, em um processo de transição episcopal

Organização de Procura de Órgãos do Heana 
é uma das três do estado faz todo o processo 

de doação de órgãos e tecidos

Papa nomeia 
Dom Waldemar 

bispo coadjutor da 
Diocese de Anápolis

OPO local recebeu 
19 doações de órgãos 
ao longo de 2024, diz 

Saúde

Dom Waldemar Passini auxiliará bispo diocesano João Wilk na Diocese de Anápolis

OPO de Anápolis está situada no Hospital Estadual de Urgências 
Dr. Henrique Santillo
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